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El Fenómeno Layin.

Por: Alberto Martínez Miramontes 
(Estudiante de Ciencias Políticas de la UAN).

Camino Al Poder

Hilario Ramírez Villanueva, me es 
imposible iniciar esta columna con otro 
tema, y es que Layin es más que un sujeto 
que le levantó el vestido a una joven, es 
el Presidente Municipal de San Blas, un 
personaje que refleja la cultura política de 
nuestros tiempos. Ramírez Villanueva se 
ha encargado de pasar a la historia en dos 
ocasiones, cuando en un mitin de campaña 
el 7 de junio del 2014 aceptó frente a sus 
simpatizantes el hecho de que había robado 
la primera vez que fue Presidente Municipal 
en el periodo 2008 – 2011 proveniente del 
PAN, el segundo aún más importante es 
ganar la elección por segunda ocasión de 
manera Independiente. 

Su polémica declaración en aquel entonces 
le valió un ascenso de popularidad, tal vez 
por ratero o cínico, pero Layin llegó hasta 
la periodista, Adela Micha, misma que lo 
entrevistó en su programa, en esa mismo 
diálogo declaró que no le gustaría aspirar 
a Gobernador, desde ese día a la fecha no 
se le ha escuchado decir lo contrario y sin 
embargo todos temen que este personaje 
sea el próximo Gobernador de Nayarit, cómo 
llegó esa idea a la mente de los ciudadanos, 
pues una encuesta local, lo colocó por 
arriba de todos los posibles aspirantes a 
la gubernatura en el 2017, sin más, solo 
con esa publicación el ciudadano nayarita 
ya tiene al Amigo despachando en Palacio 
de Gobierno. 

El poderío de Hilario Ramírez ha demostrado 
que se trata de un político intocable hasta el 
momento, desde que aceptó haber robado, 
Roy Rubio Salazar, auditor del Órgano de 
Fiscalización Superior de Nayarit, en agosto 
de 2014 informó que el Congreso de la Unión 
le había solicitado investigar si efectivamente 
al ya alcalde, Layin, había robado durante 
su primera administración. Eso fue todo, 
hasta la fecha, resultados o declaración 
alguna sobre la supuesta investigación no 
hay, incluso la nota se puede encontrar en 
el portal del periódico, La Jornada. 

Hasta donde llegaran los lazos de El 
Amigo en el actual Gobierno de Roberto 
Sandoval Castañeda, que lo hacen intocable, 
en cada discurso político las adulaciones 
hacia el Gobernador, el Fiscal Edgar Veytia 
y el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, todos del PRI, han llevado 
a pensar a más de uno que es, Hilario 
Ramírez Villanueva, el as bajo la manga 
del actual régimen priísta para lograr el 
sueño transexenal. 

La acción del levantamiento del vestido 

a una joven en su fiesta de cumpleaños el 
pasado sábado 28 de febrero, fiesta que 
por cierto, amenizó la Banda El Recodo, 
50 reses y 50 mil carteras de cerveza, los 
diarios nacionales valuaron el costo de la 
fiesta en 15 millones de pesos a lo que 
Layin respondió que solo pagó 250 mil, lo 
demás fue de parte de sus amigos y de la 
Presidencia Municipal ningún centavo se 
invirtió en la celebración. Hasta hoy 3 de 
marzo no hay declaración alguna sobre 
investigar si efectivamente solo se gastó 
el edil 250 mil pesos. 

La tumba política de Layin está lejos 
de ser una levantada de vestido, misma 
que ha servido para que distintas mujeres 
de carrera política regresaran a la opinión 
pública, como la Senadora Martha Elena 
García, del PAN, quien ya tenía un perfil 
bajo en el Senado y su declaración de 
reclamo la volvió a traer a los temas de 
conversación, pero lejos de que algunas 
mujeres servidoras públicas en efecto 
desaprueban totalmente la acción cometida 
por Layin, se ha politizado y hasta utilizado 
para vienes electorales, Margarita Flores 
también Senadora, del PRI, pareciera que 
en su búsqueda por tratar de ser la elegida 
del Gobernador para en el 2017ocupar su 
lugar utilizará el tema para subir su raiting 
feisbukero, otras mujeres que alzaron la voz 
fueron; Candy Yescas, Diputada Local del 
PRI y Sonia Ibarra del PRD. Del Gobierno 
del Estado solo el Secretario General de 
Gobierno, Pepe Espinoza se ha pronunciado 
sobre el tema, sin embargo el Gobernador, 
ni su esposa han emitido declaración alguna. 

El PRI Estatal Sin Capital Político En 
El CEN.

Ya definidas las tres candidaturas a 
Diputado Federal del PRI en las que irán, 
Efraín Arellano Núñez en el Distrito I, Gianni 
Ramírez Ocampo en el II y Jasmine Bugarín 
Rodríguez en el III, el único pendiente para 
los priístas era quien se pudiera alzar con una 
diputación más por la vía de la  representación 
proporcional, los perfiles que resonaban 
entre los murmullos del priísmo eran, Raúl 
Mejía González y Sergio González García, 
siendo el primero el que se supone tenía más 
posibilidades. La codiciada lista vio la luz el 
pasado sábado 28 de febrero, sobresaliendo 
el actual Dirigente Nacional del PRI, César 
Camacho Quiroz, la Secretaria General del 
Partido Ivonne Ortega Pacheco, la hija de 
Manlio Fabio Beltrones, Silvia Beltrones y 
para sorpresa de todos y para que el partido 
tricolor no se quedara atrás en la nueva 
moda de la democracia de postular actores 
de telenovela, Carmen Salinas, actriz de 

Televisa apareció en la lista. 
Los principales nombres eran los habituales, 

priístas de primer plano, ansiosos los nayaritas 
siguieron leyendo y para su sorpresa, ningún 
cuadro a nivel estatal figuró en los primeros 
cinco lugares de la primera circunscripción 
de los Estados del Pacifico Norte donde 
esta Nayarit, buscando culpables de que 
el PRI Estatal se vio reducido a nada para 
el CEN del PRI, una vez más es Juan 
Carlos Ríos Lara el principal señalado, su 
poca capacidad de acción y habilidad en el 
ajedrez político demostró que una vez mas 
no sabe mover las piezas en favor del PRI 
Estatal, del cual debería estar fuera según 
dicen los priístas resentidos. 

Bajo la tutela de Ríos Lara al frente del 
PRI Estatal, el partido gobernante perdió 
la capital del Estado, Tepic, frente al PAN, 
en julio del año pasado, también se perdió 
Ahucatlán y Xalisco, sin embargo los demás 
municipios fueron para el PRI así como la 
mayoría del Congreso del Estado, en el papel 
el resultado es digno de espectaculares, 
en los hechos es motivo de preocupación, 
pues a pesar de que la oposición en alianza 
de facto, PAN – PRD, solo ganaran tres de 
los veinte municipios, en una elección de 
Gobernador le podrían bastar para vencer 
al PRI, los focos rojos se encendieron y 
sin embargo el Gobernador y su grupo 
siguen arriba del ladrillo que les impide 
ver la realidad. 

Para muchos este fue motivo suficiente 
para la partida de Ríos Lara del PRI, para 
el Gobernador no lo fue y lo mantiene ahí, 
ahora el Revolucionario Institucional, es 
un club exclusivo al cual solo se puede 
entrar con la tarjeta premiun que otorga el 
Gobernador, Roberto Sandoval, motivo por 
el cual Alejandro Galván Araiza, se pasara al 
PAN y hoy representa un peligro latente en el 
Distrito II, la partida de Galván, hizo público 
lo evidente, las prácticas de autoritarismo 
del PRI actual. Hoy Nayarit de darse una 
mayoría priísta en el Congreso de la Unión 
se quedara sin un diputado más, o aunque 
la mayoría no fuera del PRI. El PRI quedo 
del tamaño de su dirigente estatal ante la 
cúpula del PRI Nacional. 

El Gobierno de la Republica y su 
búsqueda de credibilidad. 

Enrique Peña Nieto, inició su sexenio 
encaminado por el buen camino político, 
su Pacto Por México se vendió de manera 
exitosa a nivel nacional e internacional, su 
legitimación se dio al llevar a la cárcel a Elba 
Esther Gordilla lideresa del SNTE  por actos 
de corrupción, la titánica tarea de aprobar 
11 Reformas a la Constitución en tiempo 
record, súmele la captura del capo más 
“peligroso” y buscado del mundo, Joaquín 
El Chapo Guzmán, en efecto el Presidente 
estaba “salvando a México”. 

El primer año de Enrique Peña Nieto 
pareciera de ensueño para los priístas, se 
veían en el poder por otros 70 años, sus 
ilusiones se vieron rebajadas a casi nada. 

En el 2014 ha sido para Enrique Peña Nieto 
lo que fue el año 1994 para el Presidente 
de la República en aquel entonces Carlos 
Salinas de Gortari y mucho peor, el asesinato 
de Colosio, el levantamiento del EZLN, el 
asesinato de Ruiz Massieu y el error de 
diciembre, fuero para Salinas de Gortari 
un dolor de cabeza de meses, pues esto 
sucedió el último año de su administración 
y dejo que la historia fuera quien lo juzgara, 
por el contrario Enrique Peña Nieto cursaba 
su segundo año en Los Pinos y meses 
atrás se hablaba de su posible renuncia, 
le queda un largo camino de cuatro años 
antes de sentir paz. 

Tlataya y Ayotzinapa fueron en el 2014 
la tumba de la figura Presidencial, tres 
soldados asesinaron a jóvenes heridos en 
Tlataya, Estado de México y 43 estudiantes 
desparecidos en Ayotzipa, Guerrero, serían la 
razón del ahora desgastado y desprestigiado 
Gobierno de la República. No fueron los 
hechos el motivo de esta crisis institucional 
por la que pasa México, fue el proceso torpe, 
lleno de contradicciones y el anuncio hacia 
el pueblo mexicano y a nivel internacional 
de que en México prevalece una política 
secuestrada por el narcotráfico. Para poner 
una cereza en el pastel la Casa Blanca de 
la esposa del Presidente, le dio al mexicano 
la prueba que le faltaba para saber de la 
corrupción que ahora gobierna el país. 

Hasta ahora están son las acciones que 
ha hecho el Gobierno de la República para 
recuperar la fe de los mexicanos; la creación 
de la Secretaria de la Función Publica, en 
la que el Presidente nombro a su propio 
juez, el cese del encargado de decir la 
“verdad histórica” Jesús Murillo Karam de 
la Procuraduría General de República, en 
su lugar se nombró a la ex Senadora Arely 
Gómez hermana del vicepresidente de 
noticieros Televisa, dejando entre ver un 
conflicto de intereses entre la Presidencia, la 
PGR y Televisa. Por último la más importante 
el Sistema Nacional Anticorrupción, una ley 
que no toca al Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, principal señalado de 
actos de corrupción entre su administración 
y el Grupo Higa, aun así ningún artículo 
de la constitución se reformo para poder  
proceder en contra de la figura presidencial. 

Las torpes acciones de la administración 
de Enrique Peña Nieto por tratar de recuperar 
algo de legitimidad, son necesarias, pero 
no efectivas, el motivo de ser de todo esto 
no es otro que el reposicionamiento del 
PRI en las preferencias electorales, todo 
lo acontecido le paso factura al partido del 
Presidente y de paso al PRD por ser quienes 
gobernaban el Estado de Guerrero, las últimas 
encuestas muestran la caída del PRI y la 
meta de retener la mayoría en la Cámara 
de Diputados en el Congreso de la Unión se 
ve sumamente amenazada, es por eso que 
ahora el Presidente y el PRI son paladines 
de la justicia y la transparencia, haciendo 
acciones que busquen de alguna manera 
tratar de regresar un poco de credibilidad 
al Revolucionario Institucional. 
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PAN lamenta conducta de alcalde de San Blas

Rector Juan López encabezó la nueva toma 
de protesta del nuevo director de la Prepa uno

*Acompañado de los líderes de los 3 sectores.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El  Rector  de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
Juan López Salazar encabezó 
el evento del cambio y toma 
de protesta del nuevo director 
de la Unidad Académica de 
la Preparatoria Uno, donde 
el catedrático universitario, 
Oscar Alejandro Castañeda 
Pineda es el nuevo titular de 
esa área educativa relevando 
en el cargo a Leopoldo Pérez 
Cabello, el evento tuvo lugar en 
el Auditorio de la Prepa Uno, 
donde se contó con la presencia 
de los representantes de los tres 
sectores de la Máxima Casa de 
Estudios, del SPAUAN, Carlos 
Muñoz Barragán; SETUAN, Luís 
Manuel Hernández Escobedo 
y de la FEUAN, Ángel Aldrete 
Lamas, quienes concedieron 
en señalar que la Preparatoria 
Uno, es la pionera de la UAN ya 
que desde hace 45 años se ha 
impartido educación de calidad.

Cabe mencionar que luego 
que el Rector Juan López 
Salazar le tomara la protesta 
a Oscar Alejandro Castañeda 
Pineda como nuevo Director 
de la Preparatoria Uno, este 
envió un mensaje donde se 
comprometió a trabajar por 
impulsar en unidad con los tres 

sectores universitarios la 
educación de calidad en 
beneficio de los jóvenes 
preparatorianos.

Por su parte el líder 
del  SETUAN, Luís 
Manuel  Hernández 
Escobedo subrayó, 
“tenemos que reconocer 
que la Preparatoria 1 
desde hace 45 años 
ha impartido clases con 
gran sentido social y 
educativo sin mezclarse 
en asuntos que no son 
del orden universitario, 
de donde han surgido 
varias generaciones de jóvenes 
que han continuado sus estudios 
profesionales en la misma UAN, 
y que se han incorporado a la 
vida laboral con éxito, que bueno 
que el nuevo Director Oscar 
Alejandro Castañeda Pineda 
en su intervención manifestó 
que trabajará unido con los 
tres sectores universitarios, 
eso demuestra que realizará 
una tarea educativa incluyente 
pues es lo que se requiere 
para proseguir adelante con la 
educación de calidad, de esta 
importante escuela que es pilar 
fundamental de la Universidad 
Autónoma de Nayarit”.

De igual manera manifestó 
Ángel Aldrete Lamas, Presidente 
de la Federación de Estudiantes 

de la UAN, al hacer uso del 
micrófono, “me siento orgulloso 
de haber cursado mis estudios de 
nivel medio superior aquí en la 
Preparatoria Uno, ya que gracias 
a ello, seguí preparándome 
hasta alcanzar actualmente 
una maestría universitaria, por 
lo que le hago saber a los 
jóvenes que actualmente están 
instruyéndose en esta Unidad 
Académica de la UAN, que 
aprovechen la educación de 
calidad que están recibiendo 
de los maestros universitarios, 
para que el día de mañana se 
realicen profesionalmente”.

Abundó Ángel Aldrete, la 
FEUAN le hace entrega de un 
merecido reconocimiento al 
director saliente de la Preparatoria 

Uno, Leopoldo Pérez Cabello, 
por su destacada labor en los 
6 años que estuvo al frente de 
este templo del saber.

Al tomar la palabra el dirigente 
del SPAUAN, Carlos Muñoz 
Barragán, señaló que los 
maestros universitarios no son 
como la gente que comenta 
negativamente que trabajan 
pocas horas, comentarios que 
solo hacen personas que a como 
dé lugar pretenden desestabilizar 
la excelente marcha educativa 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit y puntualizó, “pero 
esas voces jamás lograran su 
objetivo ya que la educación 
de calidad que se imparte a 
poco más de 4 mil 500 alumnos 
en la Preparatoria Uno, está 

Por Rafael González 
Castillo 

Acción Nacional es un 
partido en donde uno de 
sus pilares doctrinarios es 
el respeto a la eminente 
dignidad de la persona 
humana.

Para el PAN, los hechos 
acontecidos el pasado 
sábado, durante el festejo 
del cumpleaños del alcalde 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, al levantarle la 

falda a una joven; 
atenta en definitivo en 
contra de la dignidad 
de no solo esa mujer 
sino de todas.

Lamentamos y 
cr i t icamos d icho 
acto, consideramos 
que el respeto a la 
mujer se debe dar en 
cualquier momento y 

en cualquier circunstancia.

Exigimos la inmediata 
disculpa por parte del alcalde 
sanblasense y solicitamos a 
los organismos encargados 
de la defensa de los derechos 
humanos y de protección a 
grupos vulnerables, actúen 
en consecuencia.

Asimismo solicitamos se 

realice una investigación a 
profundidad, para conocer 
el origen de los recursos 
erogados en dicho festejo.

En el PAN reiteramos 
nuestro compromiso de 
respetar y hacer respetar 
la dignidad de cualquier ser 
humano, independientemente 
de su género, preferencias 
o nivel socio económico.

sustentada en las clases que 
desde sus casas diariamente 
preparan los académicos que 
las imparten, y que son el reflejo 
de los diversos conocimientos 
que reciben en las aulas los 
jóvenes universitarios de nivel 
medio superior y profesional”.

Por último el Rector Juan 
López Salazar agradeció a 
los universitarios que sacaron 
adelante con éxito el proceso de 
elección a donde resultó elegido 
Oscar Alejandro Castañeda 
Pineda como Director de la 
Preparatoria Uno, quien sin lugar 
a dudas tiene la capacidad de 
sacar adelante este nuevo reto de 
su vida, “y no es que sea el mejor 
elemento para estar al frente de 
esta responsabilidad ya que los 
demás académicos universitarios 
que participaron también están 
facultados para enfrentar esa 
encomienda universitaria, pero 
él fue designado de acuerdo a 
un proceso previa convocatoria.

López Salazar también 
manifestó que la Rectoría de 
la UAN está trabajando para 
que el nivel medio superior de 
la Máxima Casa de Estudios, 
ingrese al Programa Nacional 
de Preparatorias para tener con 
ello, acceso a los beneficios 
educativos de la federación y 
reforzar la calidad educativa. 
Agregó, “estamos valorando 
propuestas del gobierno estatal 
que preside Roberto Sandoval 
Castañeda con las cuales 
podremos hacernos l legar 
más recursos para mejorar la 
infraestructura universitaria, entre 
otros beneficios que coadyuvan 
a eficientar la educación”.
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* El Ayuntamiento de Tepic demandó ante el máximo organismo judicial del país la 
retención de participaciones federales que realiza el Gobierno del Estado; las retenciones 

suman unos 40 millones desde septiembre del 2014.

Controversia en la Suprema Corte: Polo vs Roberto

Por Edmundo Virgen

En la Universidad Autónoma 
de Nayarit el principal interesado 
en que exista transparencia en 
el manejo de los recursos de la 
institución es el propio rector, quien 
está mostrando mucha voluntad al 
dar a conocer las listas oficiales 
que han causado gran revuelo 
y tarde que temprano se tenía 
que dar a conocer oficialmente 
lo que ya se presentía, ahora los 
académicos están solicitando 
una nueva forma de administrar 
la universidad, lo cual se podrá 
hacer si el rector continúa con 
esa valentía que ha mostrado, 
ya que la UAN necesita entrar 
a una nueva etapa de mayor 
transparencia, así lo expreso el 
dirigente del SPAUAN el contador, 

Carlitos Muñoz Barragán.

Agregó el entrevistado, que 
es un gran esfuerzo el que está 
haciendo el rector porque  existan 
cuentas  claras y aunque surgen 
algunas críticas de quienes no 
están de acuerdo con las acciones 
que ha emprendido, nadie dice 
nada cuando el dinero de sus 
quincenas les llega de manera 
puntual, toda vez que esta 
quincena de febrero se pagó 
hasta por anticipado a maestros 
jubilados y en activo y nadie lo 
reconoce, ni dicen nada, remarcó.

Con respecto a los municipios 
que están rezagados en el pago 
del impuesto del  12 por ciento 
a la UAN, el dirigente de los 
académicos universitarios precisó, 

que varios de los presidentes 
municipales en funciones ya están 
agarrando la misma costumbre de 
sus antecesores, de no cumplir 
con el pago de este impuesto a la 
universidad, puesto que a la fecha 
ya son varios los ayuntamientos 
que están dejando de cumplir 
con esta obligación.

Algunos dijo, como el caso de 
Bahía de Banderas, manifiestan 
que se debe ir personalmente a la 
tesorería a cobrar el recurso, pero 
agrega, porque ir si se supone 
que hay bancos donde pueden 
depositar el dinero, solo hay 
que abrir un número de cuenta 
a nombre de la universidad para 
que el recurso automáticamente 
sea transferido, y no se necesita 
acudir a ningún municipio a 

recibir personalmente 
el dinero, apuntó.

Carl i tos Muñoz 
Barragán, añade 
que la infraestructura 
universitaria en todo 
el estado necesita 
ser rehabilitada y 
en algunos casos 
hay edificios que 
deben de edificarse 
por completo, pero 
esas obras no se 
pueden realizar por 
la falta de dinero y en 
este sentido, a los presidentes 
munic ipales se les debe 
responsabilizar del deterioro de 
las aulas universitarias, porque 
al no cumplir con la entrega del 
impuesto del  12 por ciento a la 
UAN, las obras no se podrán 

realizar y en consecuencia 
los estudiantes serán los más 
afectados.

Para terminar, el líder del 
SPAUAN reconoció que el 
ayuntamiento de Tepic es de los 
pocos que van al corriente con 
sus aportaciones a la universidad.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El Ayuntamiento de Tepic 
interpuso una controversia 
constitucional ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), en contra del Gobierno 
del Estado, por la retención de 
participaciones federales.

En conferencia de prensa 
la mañana de este lunes, el 
presidente municipal Polo 
Domínguez González informó 
que con la controversia se 
pretende conseguir no sólo la 
puntual entrega del recurso 
federal, sino también recuperar los 
aproximadamente 40 millones de 
pesos retenidos desde septiembre 
del 2014 en que inició la actual 
administración municipal.

Indicó que a pesar de la 
suspensión dictada a favor del 
ayuntamiento y conocida el 
viernes 27 dentro del expediente 
12/2015, ese día por la tarde 
la administración de Roberto 
Sandoval descontó alrededor 
de tres millones 800 mil pesos 
de participaciones federales, por 
lo será presentado un recurso 
de queja, por el incumplimiento 
marcado en la suspensión.

Académicos se pronuncian por un nuevo modelo 
administrativo en la UAN: Carlitos Muñoz

Un documento distribuido entre 
los reporteros precisa el acuerdo 
de suspensión dictado por el 
ministro de la Suprema Corte, 
Arturo Saldívar Leo de Larrea 
que: “paraliza los descuentos 
ordenados por el Poder Ejecutivo 
del Estado de Nayarit, ejecutados 
por la Secretaría de Finanzas. 
Y se ordene la entrega de las 
ministraciones correspondientes 
de los conceptos correspondientes 
que son retenidos indebidamente, 
ello en tanto se resuelve el fondo 
del asunto”.

Contrario a los más de 

siete millones de pesos de 
participaciones federales que 
corresponden por mes, el gobierno 
estatal entrega menos de cuatro 
mil pesos.

Según el alcalde de Tepic, hay 
una clara intención por asfixiar 
las finanzas del ayuntamiento 
para que no cumpla con sus 
obligaciones ante los ciudadanos.

Domínguez González añadió 
que el ayuntamiento se regirá 
por lo que marque el máximo 
organismo judicial del país.

Explicó que en el gobierno 
municipal anterior que presidió 
Héctor González Curiel “El Toro”, 
el Gobierno del Estado pagó 
las cuotas del Seguro Social, 
sin embargo, tras la elección 
del seis de julio se efectuó un 
convenio en que el ayuntamiento 
se comprometió a pagar 240 
millones de pesos. 

Ese monto, añadió Polo 
Domínguez, no es presentado 
como deuda pública, sino como 
si el gobierno estatal hubiera sido 
un proveedor del municipio y por 

lo que efectúa los descuentos 
quincenales.

DENUNCIA EN PGR 

Domínguez González señaló 
que en el transcurso de la semana 
será presentada una denuncia en 
la delegación de la Procuraduría 
General de la República (PGR), 
en contra de Héctor González 
Curiel y la ex tesorera municipal 
Marcia Bernal, por la retención 
del impuesto sobre la renta pero 
no entregado a la Secretaría de 
Hacienda.
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Por: MARIO LUNA

De nueva cuenta Nayarit, salta en las 
marquesinas nacionales e internacionales, 
pero desgraciadamente de lo “negro” de 
lo imperdonable y aberrante actitud de 
sus políticos, que en un afán protagonista 
y exhibicionista en el mes de la mujer, 
violenta y agrede a las mujeres con actos 
soeces y vulgares propios de un maniaco, 
con rasgos oligofrenia, al manosear a una 
mujer cuando ella bailaba con él, el día 
de su fiesta.

Ante estos hechos que denigran a la 

política, más de lo que ya está, se hace 
necesario que los diputados nayaritas, 
eleven su voz y manifiesten su postura 
por estos hechos nefastos, pero sobre 
todo que a través de leyes, castiguen a 
estos tipejos, metidos a políticos y con 
obsesiones de grandezas, dijo categórico, 
Gilberto Flores Alavez, político y gestor 
social internacional.

Con vocabulario chungo, fundamentando 
sus atropellos y ultrajes a las mujeres, 
de que él puede realizar cualquier acto 
socroso, aduciendo que él si se atreve, 
que él si puede y que no se esconde, 

Por Rafael González 
Castillo 

La presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal del PRD en 
Nayarit, Beatriz Mitre Ayala, 
se pronuncio enérgicamente 
contra la actitud misógina del 
alcalde de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva, mostrada 
durante el evento realizado en 
la localidad de Huaristemba, con 
motivo del cumpleaños del edil 
sanblasense.

La dirigente perredista informó 
que el Consejo Político Estatal del 
PRD en la entidad, se pronunció 
por realizar una protesta enérgica 
contra la conducta del alcalde 
de San Blas, en contra de lo que 
a todas luces es una agresión 
sexual que atenta contra la 
integridad de la joven de esta 
localidad, que de acuerdo a 
varios medios de comunicación 

local, es menor de edad.
“Es una indignación, es un 

presidente municipal no es 
cualquier persona, debería 
de cuidar esa investidura y 
comportarse como su investidura 
lo obliga a comportarse, ahora 
que empieza el mes internacional 
de la mujer, estas acciones 
tendrán consecuencias serias”, 
puntualizó Mitre Ayala.

Asimismo la dirigente del 
PRD en Nayarit aseguró que 

Reprueba PRD Nayarit actitud misógina 
de alcalde de San Blas: Beatriz Mitre 

es inaudito, que estos tipos estén en la 
política, ya que solo atropellan y violentan 
los derechos de las mujeres y de todo un 
pueblo.

Sin duda que sus estrategias en el manejo 
publicitario para querer ser gobernador en 
el 2017, lo han trastornado sus facultades 
mentales, y cimienta una leyenda negra, la 
cual a nivel nacional, se ríen a carcajadas, 
cuestionando la permisibilidad de las 
autoridades ejecutivas y legislativas del 
estado.

Es por ello que reconoce la postura 
del gobierno de la gente, a través del 
Secretario General de Gobierno, Pepe 
Espinoza Vargas, que reprueba ese 
deshonor contra las mujeres y sanciona 
ese hecho nefasto.

Gilberto Flores Alavez, estima que 
detrás de todo este zafarrancho, pudiera 
estar la mano del crimen organizado, ya 
que la impunidad en que se maneja y 
camina Layín es de investigarse por las 
autoridades locales y federales, ya que 
nadie en estos tiempos, “tira” más de un 
millón de dólares, o más de 14 millones 
de pesos mexicanos en una borrachera, 

pero además la pregunta sería, ¿de dónde 
sacó todo ese dinero?

Además recordó que quien le orquestó 
su campaña a la presidencia municipal 
de San Blas, fue nada menos que el 
cuñado del ex gobernador Ney González, 
un mentado Mike, quien fue candidato a 
alcalde de Xalisco en la pasada contienda 
electoral donde salió perdedor.

Sin duda alguna este tipo de fiambre 
público, salpican de estiércol al Gobierno 
de la Gente, por lo que deberá de actuar 
en consecuencia de inmediato, exigió 
categórico, Gilberto Flores Alavez.

promoverán un recurso ante el 
Instituto Estatal Electoral para 
que este organismo investigue 
y determine el origen de los 
recursos que el alcalde de San 
Blas utilizó para la realización de 
los festejos de su cumpleaños, 
recursos que –afirmó la dirigente 
perredista- son una afrenta al 
pueblo de San Blas.

“Desde origen esas fiesta que 
no es la primera vez que las 
realiza, es necesario investigar 
el origen de los recursos para 
esas fiesta, interpondremos una 
recurso para que se investiguen 
los recursos utilizados en esas 
fiestas, creo que es una burla 
a la sociedad, con ese dinero 

se podrían hacer cosas que 
de verdad le sirvan al pueblo 

de San Blas”, finalizó Beatriz 
Mitre Ayala.

Layín político tragicómico 
deplorable: Gilberto Flores  
*Megalómano-oligofrénico, no se puede permitir que se 
ultraje a una mujer y la ridiculice públicamente, aún 

cuando lo haya hecho de manera consentida, autoridades 
judiciales y diputados deberán de actuar de inmediato, 

denigra a la política con hechos vulgares

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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SPAUAN conmemora 39 
años de lucha sindical 

Política6

Mi Riviera Nayarit, Mi Destino, campaña 
que el departamento de Marketing de la 
Oficina de Visitantes y Convenciones de la 
Riviera Nayarit (OVC) iniciara en 2014 con la 
finalidad de mejorar orgánica y holísticamente 
el destino turístico, reinicia sus actividades 
este 4 de marzo de 2015.

Los ejes centrales que contiene son: Reforzar 
la identidad de la población incrementando el 
conocimiento del producto y su finalidad para 
tener embajadores orgánicos; perfeccionar el 
servicio siempre con calidez y calidad; así como 
encaminar esfuerzos para crear una mayor 
cultura en el cuidado al medio ambiente. Lo 
anterior con un énfasis especial en la identidad 

particular de cada microdestino.

“Más que una campaña de publicidad, 
visualizamos este proyecto como una propuesta 
de cambio cultural, que permee todos los 
sectores posibles. Entendemos que el Turismo 
es fuente del desarrollo en la región y por 
eso hay que apostar a mejorarlo, que las 
personas conozcan bien su marca Riviera 
Nayarit y que refuercen esa identidad que 
hace único a este multidestino y eso radica 
justamente en la identidad y diferenciación 
de cada microdestino, no perdiendo de vista 
que cada uno de nosotros impacta de forma 
directa en el producto turístico”, expresó 
la gerente de Marketing de la OVC Riviera 

Nayarit, Liliana Lara.

Su difusión incluye una gran gama de 
formas de transmisión tanto digitales como 
impresas, audios y todas las herramientas 
que las nuevas tecnologías y los medios 
convencionales pueden brindar. Dentro del 
contenido habrá datos duros y testimoniales 
vivenciales por igual, en busca de generar 
cambios positivos en la sociedad.

El proyecto incluye también programas 
de mejoramiento. Tal es el caso de la Red 
de Limpieza de Playas con el apoyo de 
asociaciones civiles, planteles educativos y 
demás grupos interesados en la actividad.

Se realizarán además seminarios y programas 
de capacitación para el sector hotelero sobre 
los tres temas ejes de este proyecto, así 
como otros colaterales que coadyuven al 
fortalecimiento de los mismos.

Visita las redes sociales y sitios oficiales de 
la Riviera Nayarit para conocer más a fondo 
y ser parte de Mi Riviera Nayarit, Mi Destino. 

En un marco de solemnidad, 
el Comité Central Ejecutivo del 
SPAUAN, encabezado por Carlos 
Muñoz Barragán,  conmemoró el 
39 Aniversario de la fundación del 
Sindicato, en un acto político que 

tuvo verificativo en el auditorio de 
la Unidad Académica de Medicina. 

Carlos Muñoz Barragán, como 
actual dirigente del SPAUAN, reconoció 
y agradeció la ardua labor al frente 

Reinicia la campaña Mi Riviera Nayarit, Mi Destino
•	 Con	el	objetivo	de	promover	los	principios	y	valores	turísticos	y	ambientales,	en	

busca de reforzar el sentido de identidad hacia la Riviera Nayarit, que redunde en el 
mejoramiento del producto turístico y por ende en la calidad de vida de los habitantes, 

vuelve a entrar en vigor este 4 de marzo. 

Por Rafael González 
Castillo 

Por unanimidad el Consejo 
Político Estatal del PRD en 
Nayarit aprobó las candidaturas de 
Francisco Javier Castellón Fonseca 
y Saulo Lora Aguilar a diputados 
federales por los distritos segundo 
y primero respectivamente.

En ese sentido el Consejo 
Político Estatal perredista aprobó 
la solicitud de licencia de Francisco 
Javier Castellón Fonseca como 
presidente del Comité Ejecutivo 
Estatal del PRD en la entidad, 
asumiendo la dirigencia quien 
hasta este domingo fungió como 
Secretaria General del Partido, 
Beatriz Mitre Ayala.

Las corrientes políticas del 
PRD en Nayarit coincidieron en 
la relevancia 
d e  l a s 
candidaturas 
perredistas 
de cara a la 
c o n t i e n d a 
e l e c t o r a l 
del próximo 
7 de junio, 
y afirmaron 
que son las 

mejores cartas para enfrentar al 
tricolor en la contienda federal 
que se avecina.

Asimismo el Consejo Político 
Estatal se pronuncio públicamente 
contra los ataques difamatorios a 
través de medios de comunicación, 
panfletos y redes sociales en 
contra de la Coordinadora del 
Grupo Parlamentario del PRD en 
el Congreso Local, Sonia Nohelia 
Ibarra Franquez, el ex dirigente 
nacional perredista, Guadalupe 
Acosta Naranjo y los diputados 
locales Luis Manuel Hernández 
Escobedo y Pavel Jarero Velázquez.

Con esto el PRD en Nayarit 
se perfila como la verdadera 
oposición en la contienda del 7 
de junio próximo, donde habrá de 
enfrentarse a dos candidatos del 
partido oficial en partidos políticos 
diferentes.

Por unanimidad Consejeros 
aprueban candidaturas de Francisco 

Javier Castellón y Saulo Lora 

del Sindicato de José Luis Rodríguez 
Jiménez, Héctor Manuel Béjar Fonseca, 
José Luis Lozano Tovar, Ildefonso 
López Castillo, Pablo Antonio García 
Galavíz y Porfirio López Lugo, quienes 
en su momento pugnaron por mejorar 
la calidad de vida de los docentes 
universitarios, logros de los cuales 
ahora disfrutamos. 

Muñoz Barragán afirmó que la 
función sustantiva de la Universidad 
es la de ofrecer servicios educativos 
de calidad así como la extensión y 
difusión de la cultura y la investigación 
científica por lo que los docentes 
universitarios adheridos al SPAUAN 
trabajan desde sus trincheras para 
seguir llevando a la Universidad hacia 
su razón de ser. 

Carlos  Muñoz mencionó que frente 
a la grave problemática financiera 
que se suscitó el pasado mes de 
diciembre, la dirigencia del Sindicato 
ha buscado, de manera responsable, 
encausar las voces de exigencia en 
beneficio de los agremiados. 

"Hoy, después de haber conocido el 
estado financiero que guarda el Fondo 
de Pensiones y Jubilaciones, así como 
la información de las percepciones 
salariales, es necesario replantear 
estrategias para subsanar y corregir 
errores, para replantear el camino" 
manifestó Carlos Muñoz Barragán. 

Carlos Muñoz Barragán, en el acto 
conmemorativo por el aniversario del 
SPAUAN, exhortó a los universitarios 
a aprovechar las malas experiencias 
vividas el pasado diciembre,  para 
visualizar una nueva Universidad, 
una Universidad pujante con nuevos 
bríos y hacia un nuevo horizonte.   

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco
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Arranca la Primera Jornada Nacional de lucha 
contra el Dengue y Chikungunya 2015 en Nayarit

“Nayarit estaba sumergido en 
un atraso histórico del campo; 
sin embargo, no quisimos que 
nuestra administración y la del 
Presidente Enrique Peña Nieto 
fueran las responsables de dicho 
atraso. Actualmente se tiene un 
registro de 209 mil toneladas de 
maíz, un récord histórico que se 
suma a las más de 5 mil nuevas 
hectáreas de cosecha”, aseveró 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda en conferencia de 
prensa en el Centro de Rendimiento 
Excelencia Agrícola de Nayarit 
(CREAN), en Santiago Ixcuintla.

El ejecutivo estatal argumentó 
que, en colaboración con la 
SAGARPA, el Gobierno de Nayarit 
invirtió 12 millones de pesos en 
la compra de semilla de sorgo 
precoz para iniciar un programa de 
siembras intermedias, incentivando 
la producción en 10 mil hectáreas 
para asegurar el patrimonio de 

las familias del campo nayarita.

Uno de los logros que enumeró 
el Gobernador fue que en la 
actual administración se apoyó 
la reconversión de frijol a maíz 
amarillo en mil 500 hectáreas de 
cultivo, con un apoyo de 2 mil 
pesos por tonelada, con beneficios 
tangibles para los productores, ya 
que de continuar con el mismo 
esquema se habrían registrado 
cuantiosas pérdidas por las lluvias 
torrenciales. 

Otro más fue la inversión de 32 
millones de pesos -en tan sólo tres 
años que lleva su administración- 
para la compra de sementales, 
dosis de semen e infraestructura 
ganadera. 

Con la puesta en marcha —en 
octubre de 2014— del Centro de 
Rendimiento Excelencia Agrícola 
de Nayarit (CREAN), el mandatario 

afirmó se han capacitado 5 mil 
productores con 204 proyectos 
para los sectores productivos 
del campo.

“Hoy hablamos de una 
producción de mil 80 millones 

de pesos, y si esta cantidad se 
compara con los 660 millones de 
pesos que se dio en el ejercicio 
2013-2014, entonces tenemos una 
ganancia de 420 millones de pesos 
del 2014 al 2015, en tan sólo cuatro 
meses. Únicamente por capacitarse 

y asesorarse en el CREAN, 
aquí están los resultados 
entre la capacitación, 
la implementación de 
nuevas tecnologías, el 
mejoramiento de las 
semillas y una nueva 
manera de querer hacer las 
cosas en el campo, en la 
pesca y en la ganadería”.

El  CREAN es un 
organismo que capacita, 

Se fortalecen en Nayarit las 
acciones de prevención contra el 
mosquito aedes aegypti, en el marco 
de la Primera Jornada Nacional 
de la Lucha Contra el Dengue y 
Chikungunya, que se realiza del 
2 al 6 de marzo en todo el estado 
y que tiene como finalidad evitar 
un brote de estas enfermedades 
durante este año, que se ha previsto 
serán endémicas para esta entidad.

 
Los estados vecinos de Sinaloa 

y Jalisco se han mantenido desde 
el año pasado con altas cifras en 
casos de dengue entre su población, 
además de que ya presentan 
algunos casos de chikungunya, 
por lo que la Secretaría de Salud 
de Nayarit se mantiene firme en 
la lucha que desde el año 2013 
emprendió en toda la entidad contra 
el dengue, fortaleciendo en esta 
Jornada Nacional todas las acciones 
preventivas y de concientización 
en la comunidad.

 Acciones de descacharrización, 

Producción de vanguardia en el campo nayarita financia a sistemas productivos de 
cultivo e investiga particularidades 
de clima y suelos, además realiza 
estudios de mercado, asesora 
gratuitamente proyectos y brinda 
asesoría legal y jurídica. Es 
uno de los ejes de trabajo en 
el campo que ha apuntalado el 
Gobernador Roberto Sandoval 
en su actual administración.

Todo ello se suma a las 
previsiones que la actual 
administración ha implementado 
en torno al campo de Nayarit, 
como el Seguro Catastrófico 
para el Sector Agropecuario que 
pasó de asegurar 133 mil 535 
hectáreas en el 2010 a 165 mil 
397.30 en el 2014, con una suma 
asegurada de 309 millones 820 
mil 350 pesos.

Asimismo, se mantienen status 
de baja prevalencia en moscas de 
la fruta, en San Blas; zona libre 
de barrenador del aguacate, en 
Tepic; bajos índices de infestación 
de la broca del café, y zona de 
baja prevalencia en moscas de 
la fruta en el norte del estado.

Nayarit es un estado en 
donde el 75 por ciento de la 
actividad económica proviene del 
campo; las actuales acciones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
apuntalan al estado a la 
vanguardia de la producción, 
consumo y exportación a nivel 
nacional e internacional de los 
productos agropecuarios de 
Nayarit.

cont ro l  la rvar io ,  v ig i lanc ia 
epidemiológica, colocación de 
ovitrampas, nebulización focalizada 
en áreas de mayor r iesgo, 
capacitación a estudiantes del 
área de la salud y a la población 
en general, son parte de las 
actividades que realiza la Secretaría 
de Salud, en coordinación con 
los ayuntamientos, instituciones 
educativas y la población, en cada 
uno de los municipios del estado, 
no sólo esta semana sino durante 
todo el año.

 
Como parte de las actividades de 

esta Primera Jornada Nacional, la 
Secretaría de Salud capacitó a los 
alumnos de la unidad académica 
de Medicina de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, quienes de 

manera voluntaria fungirán como 
promotores entre la población 
para la prevención del dengue y 
chikungunya.

 “El principal propósito de esta 

actividad es fomentar, primeramente, 
en los jóvenes estudiantes del 
área de la salud, la cultura de la 
prevención; que conozcan esa parte 
de la medicina, anticipándonos a 

la curativa, y así que ellos puedan 
compartirlo en su entorno, con 
sus familias, amigos, formando, 
en conjunto con la Universidad, 
médicos y especialistas de la 
salud con otra conciencia social, 
que derive en sociedades más 
sanas”, indicó Jesús Omar Facio, 
Jefe del Departamento Estatal de 
Promoción a la Salud.

 
“Es así como se logra mantener 

una estabilidad en las acciones 
contra estas y otras enfermedades, 
ya que el involucrar a la sociedad en 
las actividades, pero especialmente 
informarles de qué manera ellos 
pueden hacerlo, es la mejor 
forma de hacerlos responsables 
de su salud y la de sus familias”, 
puntualizó el funcionario.
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• Se realizará del 3 al 7 de marzo en el Vallarta Yacth Club 
de la Riviera Nayarit

8

La Riviera Nayarit se 
declara lista para la XXIII 

Regata Internacional Bahía 
de Banderas, competencia 

en la que embarcaciones 
provenientes de diferentes 

Todo listo Para la Regata 
Internacional de Bahía de Banderas

países de Norteamérica 
disputan carreras en las 
aguas del Tesoro del Pacífico 
Mexicano, al tiempo que 
disfrutan con alegría en un 
ambiente de camaradería.

 Conocida por ser la regata 
más antigua de la costa oeste 
de México y una de las más 
grandes del mundo, está 
competencia concentrará, 
del 3 al 7 de marzo de 2015, 
a algunos de los mejores 
veleristas del mundo en el 
Vallarta Yacth Club (VYC), 
ubicado en Nuevo Vallarta, 
municipio de Bahía de 
Banderas.

Además de la intensidad 
que se vive en la Regata, 
los participantes pueden 
relajarse y disfrutar de la 
música, la gastronomía y el 
buen ambiente que ofrece la 
Riviera Nayarit.

 Las distintas categorías 
incluyen embarcaciones 
de todos los tamaños. Al 
momento son alrededor de 30 

embarcaciones registradas.

“La idea es tener cuatro 
días de diversión y tres días 
de competición en las aguas 
de la bahía, que se considera 
como uno de los mejores 
lugares para la práctica de la 
vela en el mundo”, comentó el 
Rear Commodore del Vallarta 
Yacht Club, Richard Williams.

 Este evento, como todos los 
que se organizan en ese lugar, 
busca fomentar el deporte 
de vela entre los jóvenes; en 
esta ocasión, los beneficiados 
del Programa Juvenil de Vela 
del VYC podrán acompañar 
a  l as  embarcac iones 
participantes para incrementar 
su experiencia en la mar.

 Cabe mencionar que este 
deporte logró para Nayarit 
tres medallas de oro, cuatro 
de plata y cuatro de oro en la 
pasada Olimpiada Nacional 
Infantil y Juvenil, evento 
que reúne a los mejores 
exponentes de más de 45 
deportes.
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• La maestra Blanca Olivia Peña Molina, reconoce a Nayarit como el 
estado que registra el tercer lugar en materia de paridad de género.

*En la Cámara de Diputados de Nayarit

*Debido a becas y otros beneficios para alumnos.

9

Tepic.-Este lunes en el Congreso del Estado 
se dio inicio a los trabajos con motivo de la 
semana de la celebración del Día Internacional 
de la Mujer con la conferencia magistral “Igualdad 
de Género y Derechos Políticos de las Mujeres 
Mexicanas: avances, obstáculos y retos”, por 
la maestra Blanca Olivia Peña Molina.

Al inaugurar este evento, el Presidente 
de la Comisión de Gobierno, diputado Jorge 
Humberto Segura López, se refirió a que en 
la entidad se tiene una muestra clara de los 
avances registrados en cuanto a mujeres en la 
política; “esta Trigésima Primera Legislatura, 
además de caracterizarse por la pluralidad 
política representada en su integración, es 
histórica por su composición de género al 
contar con 14 diputadas, siendo una muestra 
clara de los logros de las mujeres en la política, 
lo que nos debe dar la pauta para reflexionar 
sobre los avances logrados, pero sobre todo 
a buscar los mecanismos legales e impulsar 
políticas públicas que los acreciente”, remarcó.

Al concluir su participación, Segura López 
señaló que lograr nuevas políticas se requiere 
de trabajo coordinado y  la determinación que 
cada mujer muestra en la vida cotidiana; impulsar 
acciones que conlleven al fortalecimiento de 
la fuerza y el valor de las mujeres y destacar 
su valiosa aportación al desarrollo económico 
y social de Nayarit. 

Al dar a conocer la exposición de motivos, 
la Presidenta de la Comisión de Igualdad de 
Género y Familia, diputada Ivideliza Reyes 
Hernández, expresó que más que una ceremonia 
protocolaria, el Día Internacional de la Mujer 
se celebrará con una serie de actividades que 
convoque a distintas instituciones públicas de 
la entidad en pro de la igualdad de género para 
analizar, proponer e impulsar iniciativas que 
en los hechos sean capaces de mejorar la vida 
de la mujer, eje fundamental de la sociedad. 

Por su parte, la legisladora Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez expresó que el 46 por ciento 
de las mujeres de México han sido vulneradas 

en sus derechos fundamentales mediante 
la violencia física, emocional, patrimonial, 
económica, sexual y hasta la muerte; “en 
ningún rincón del planeta están garantizados 
los derechos humanos de la mujer, las mujeres 
son blanco de la violencia en muchos contextos 
incluida la familia y la comunidad; la violencia 
es una constante en la vida de las mujeres, 
razón demás para no dejar de luchar y celebrar 
con propuestas”, remarcó.

Al hacer uso de la palabra, la diputada 
Jassive Patricia Duran Maciel comentó que 
reflexionar sobre las fortalezas y debilidades 
del desarrollo social y democrático de las 
mujeres es una oportunidad para descubrir 
los retos; “hacer plena conciencia del sitio que 
por derecho nos corresponde como mujeres 
en la sociedad y en el poder público y para 
que se nos reconozca a cabalidad nuestros 
derechos como empresarias, profesionistas 
y representantes populares; la honestidad, 
la lealtad y la responsabilidad son algunas 

cualidades que nos respaldan”, remarcó.

Al desarrollar la conferencia magistral 
“Igualdad de Género y Derechos Políticos de 
las Mujeres Mexicanas: avances, obstáculos y 
retos”, la maestra Blanca Olivia Peña Molina, 
comentó ante los presentes que desde 1975 
al 2015 se han registrado importantes avances 
en esta materia, sin embargo dijo que se debe 
garantizar que las mujeres tengan mayor 
participación en la toma de decisiones. 

Resaltó que a nivel mundial las mujeres 
representadas solo ocupan el 11.3 por ciento 
de todos los parlamentos y México ocupa un 
lugar destacado en la región de las Américas 
con 26.7 por ciento; en 1995 se tenía el 13 por 
ciento de mujeres en el Congreso de la Unión 
mientras que en el 2015 se registra un 36 por 
ciento, explicó.

Al referirse a Nayarit, Peña Molina, destacó 
que ocupa un tercer lugar en cuanto a materia 
de paridad de género con el 43 por ciento de 
diputadas electas;  “después de Nuevo León 
y Quintana Roo, Nayarit se destaca en esta 
importante materia”, sin embargo comentó 
que aunque se registran avances, aún quedan 
cosas por hacer.

Es importante mencionar que después de 
la conferencia magistral la maestra Blanca 
Olivia Peña Molina, impartió el Taller dirigido a 
diputadas y diputados denominado “Armonización 
Legislativa” en la Sala de Comisiones  “General 
Esteban Baca Calderón”. 

Inicia la semana de celebración 
por el Día Internacional de la Mujer

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- Abordado en el Auditorio de la Unidad 
Académica de la Preparatoria 1 de Tepic, el 
Rector de la Máxima Casa de Estudios, MC, 
Juan López Salazar, y después de haber 
presenciado el cambio de Director de la 
misma institución, manifestó, que en él recae 
una gran  responsabilidad de saber orientar 
a 4500 jóvenes, que aquí en la preparatoria 
día a día muchos de ellos tienen muchas 
aspiraciones de querer forjar un buen futuro.

“Los jóvenes por su edad son muy 
impetuosos, para ello hay que orientarlos 
porque esa es la educación Media Superior 
de saber orientarlos bien para su formación 
profesional, ya que son el semillero de mucho 
talento, entusiastas y lo único que ocupan 
es precisamente de la orientación para que 
lleguen a cumplir sus anhelos de llegar a ser 
profesionistas”, externó el Rector.

La deserción escolar en el nivel medio 
superior está siendo superada: López Salazar

Abundando el entrevistado, que 
debido a la consecución de becas 
para los jóvenes universitarios se 
ha podido evitar la deserción entre 
miles de alumnos, ya que gracias 
a las becas de manutención y 
diversos programas de apoyo para 
ellos que ofrece la UAN, ha sido 
posible mantener a la Preparatoria 
1 en los primeros lugares a nivel estatal, y 
también gracias al Gobierno Federal y al 
Estatal para que los jóvenes no abandonen 
ese nivel educativo y al contrario logren sus 
metas de llegar a ser profesionistas en un 

corto y mediano plazo.

López Salazar, dijo, que con el 
apoyo del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, los 
convenios que se han hecho en su 
administración, él ha venido cumpliendo 
cabalmente con ellos en la UAN, ya que 

buscamos a la par nuevos acercamientos, 
nuevos proyectos, sobre todo para el nivel 
Medio Superior, porque allí ocupamos la 
aprobación del ejecutivo estatal, porque 
todos los proyectos o recursos federales los 
etiquetan a los estados, entonces ocupamos 

de su visto bueno y el aval del mandatario 
para que lleguen los recursos en bien de los 
alumnos universitarios.

Por último el Rector del Campus, manifestó, 
que en un limpio y transparente método de 
elección para ocupar la dirección de la Unidad 
Académica de la Preparatoria 1, recayó en el 
joven licenciado, Omar Alejandro Castañeda 
Pineda, para dirigir el destino de los estudiantes 
preparatorianos en sustitución del maestro 
Leopoldo Pérez Cabello, quien habremos de 
reconocerle su fructífera labor por los seis 
años que se brindó en esa escuela. 
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Designa el Comité Nacional de la CNC nueve 
coordinadores regionales: Gloria Requena

Política10

	Entre	ellos	para	Nayarit,	Sinaloa,	Colima	y	Jalisco

*Honradez, superación personal, lucha contra la 
adversidad y por la justicia, parte de su legado 

En el acto cívico de marzo, mes del 
natalicio de Benito Juárez, el presidente 
de la Sala Penal del Tribunal Superior 
de Justicia, magistrado Jorge Armando 
Gómez Arias, convocó a las y los 
servidores judiciales a seguir el ejemplo 
del Benemérito de las Américas.

“El ejemplo de Juárez para las 
generaciones de hoy —precisó— es de 
superación personal; de lucha incansable 

por los principios e ideales; de búsqueda 
de la justicia, legalidad, democracia e 
igualdad y de una vida con honradez. 
Valores, todos ellos, que debemos tener 
muy presentes y que por su universalidad 
tienen una vigencia plena”.

En el acto encabezado por el presidente 
del Poder Judicial de Nayarit, doctor 
Pedro Antonio Enríquez Soto, y con la 
asistencia de magistrados, jueces de 

primera instancia y otros integrantes del 
personal jurisdiccional o administrativo 
de la institución, Gómez Arias refirió 
los principales legados juaristas, entre 
ellos las Leyes de Reforma, su apego 
al gobierno constitucional y el estado 
de derecho, su respaldo a la instrucción 
pública y su lucha contra la adversidad.

De Benito Juárez mencionó igualmente 
su formación y carrera judicial, durante 
la que ocupó diversos cargos, desde 
secretario y juez hasta los de presidente 
del Tribunal Superior de Oaxaca  y la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación; 
asimismo, reiteró, “fue un hombre honrado”.

Finalmente, el magistrado Gómez 
Arias hizo notar que también en marzo 
se conmemora el Día Internacional de 
la Mujer, “y por ende viene a nuestra 
mente la imagen de doña Margarita Maza 
de Juárez, quien al lado de su esposo 
enfrentó las vicisitudes de las guerras 

hasta que lograron consolidar nuestra 
nación”.

El acto cívico contó con la participación 
de la banda de guerra del 43° Batallón de 
Infantería y la escolta del Poder Judicial; 
en su oportunidad, la maestra María 
Catalina Medina Rosales, secretaria de 
estudio y cuenta de la Sala Penal, dirigió 
el Juramento a la Bandera, mientras 
que Noemí Aguiar Salva y Guillermo 
Hernández de la Paz, también secretarios 
de estudio y cuenta de dicha sala, tuvieron 
a su cargo la lectura de efemérides 
del mes y la conducción del programa, 
respectivamente.

Cabe señalar que un muro exterior del 
edificio del Tribunal Superior de Justicia, 
donde se celebró el acto cívico, este lunes 
se colocó un rótulo alusivo a la Semana 
de la Mujer con fotografías de servidoras 
públicas y al pie una leyenda:  “Ellas son 
mujeres, ellas son Poder Judicial”.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic- El Comité Ejecutivo Nacional, que 
preside el Senador, Manuel Humberto Cota 
Jiménez, para efecto de la representación 
del Comité Nacional en todo el territorio 
mexicano, y  acompañar a nuestro partido 
en los 300 distritos que están en disputa, 
en las 9 gubernaturas y los ayuntamientos y 
secciones locales de las mismas entidades 
donde habrá cambios de gobernador, ha 
decidido el Comité Ejecutivo Nacional tener 
presencia permanente en el territorio”, así lo 
dio a conocer en entrevista, el Coordinador 
Regional de la Confederación Nacional 
Campesina, Tomás Gloria Requena.

Mencionó, que para tal efecto el Comité 
Ejecutivo Nacional de la CNC ha nombrado 
a 9 Coordinadores Regionales en todo el 
territorio nacional, de los cuales Nayarit 
es parte de lo que se considera la región 
Occidente-Pacifico, que comprenden los 
estados de Sinaloa, Nayarit, Jalisco y Colima, 
“y ya hemos recorrido a varios de ellos pero al 
parecer habrá segunda vuelta de aquí hasta 
donde lo permitan los tiempos de campaña”.  

Dicho Comité ha tenido a bien dijo, 
designarme como Coordinador Regional, y 

hoy hemos asistido aquí a las oficinas que 
ocupa la Liga de Comunidades Agrarias 
y Sindicatos Campesinos para hacer la 
debida acreditación de nuestra presencia, 
por indicaciones del Comité Nacional, para 
estar acompañando a la dirigencia de la liga 
en todos los trabajos que se van a realizar, 
para efecto del proceso electoral, pero desde 
luego atendiendo también toda la demanda 
que hay de parte de la Sociedad Rural Nayarita 
de todos los miembros del sector productivo.

Indicó que en la vista a Nayarit, la primera 
reunión ha sido con la representación del 
comité central de la liga, y de algunas ramas 
de algunos comités municipales campesinos 
de las filiales, por lo cual ha sido muy amena, 
hemos podido palpar el ambiente que existe en 
Nayarit, y bueno ha sido el primer encuentro 
que tenemos con ellos, y la siguiente semana 

estaremos implementando un ciclo de reuniones 
donde ya será más personalizado, la liga, los 
comités municipales, las filiales, las ramas, 
algunas secciones 
p r o d u c t i v a s 
para poder estar 
e n t a b l a n d o 
c o m u n i c a c i ó n 
y atendiendo la 
demanda y también 
viendo y revisando 
todo lo que tiene 
que ver con las 
e s t r u c t u r a s  d e 
promoción del voto 
y con las estructuras 
que van a entrar al 
proceso electoral.

Finalmente dijo, 
e l  Coo rd inado r 

Regional, que Nayarit es cien por ciento priista, 
y que todo el estado es inminentemente rural, es 
un estado que tiene que ver con la ganadería, 

con agricultura, minería, 
forestal, frutales, con pesca, 
turismo, y es un estado 
rico en cuanto al desarrollo 
productivo del campo, y 
por ese hecho juega un 
rol muy importante para 
la confederación, y desde 
luego que consideramos un 
estado muy prisita donde 
Nayarit siempre ha dejado 
en claro la preferencia 
política electoral hacia 
nuestro Partido, y creemos 
que en este proceso 
electoral se refrendará 
ese compromiso. 

Convocan a las actuales generaciones 
a seguir el ejemplo de Benito Juárez
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Gran éxito el Nacional 
de Motocross en Nayarit 

Por Robín Zavala/ Texto y Fotos  

El fin de semana pasado, se llevó a cabo 
en las instalaciones del Auditorio de la Gente, 
la segunda fecha del serial Nacional de 
Motocross, al darse cita corredores de todo 
el país, como de otros países.

En el lugar estuvieron presentes alrededor 
de veinte mil asistentes durante los dos días 

de actividades, a lo que también se agregó una 
gran fiesta, entre el deporte, la convivencia 
familiar, pero sobre todo la promoción del 
Estado de Nayarit.

El Gobierno de Nayarit, se complace aportar 
en este tipo de actividades, en el que la gente 
que asistió, lo hizo sin pagar entrada, y ver 
un espectáculo que promueve el bienestar 
social, pero sobre todo la competencia limpia 
y sana.
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Tuxpan
Diálogos con Mi Presidente; un 
éxito en el municipio de Tuxpan

No sirven para nada los hospitales de la 
Secretaria de Salud de Nayarit: Eusebio Virgen

Reporteros zona norte de 
Nayarit

TUXPAN, Nayarit.- Este pasado 
fin de semana los habitantes de la 
localidad de Peñas y los del populoso 
barrio de pueblo nuevo recibieron los 
beneficios del novedoso programa 
social que ha implementado el alcalde 
de Tuxpan  Salvador Saldaña Barrera 
y como ya se sabe se denominó 
“DIALOGOS CON MI PRESIDENTE”, 
lo que ha sido un éxito ya que como 
nunca antes el gobierno se acerca a 
sus gente y ahora no es como antes 
que la gente tenía que estar buscando 
a sus gobernantes. 

Como ya se ha estado haciendo 
una bonita costumbre, directivos de 
las principales áreas administrativas 
del actual ayuntamiento de Tuxpan 
como sus autoridades, todos los 
fines de semana realizan actividades 
de convivencia social, en las que 
atienden las necesidades básicas 
de los ciudadanos, a la vez que 
ofrecen atención PSICOLOGICA, 
JURIDICA, MEDICA Y DENTAL. Así 
como también, se realizan actividades 
para grandes y chicos tales como 
JUEGOS RECREATIVOS, FUTBOL, 
VOLEIBOL, ELABORACION DE 
FIGURAS DE YESO, ETC. 

“Además de contar con la grata 
presencia de Nuestra Embajadora 
Nayarita 2015 Alejandra Mariela Ávila 

Denis, quien acompañó al mandatario 
municipal en distintas actividades 
que se realizaron durante esta muy 
bien aceptada Jornada de Trabajo. 

En está ocasión también contamos 
con la presencia de la Senadora de la 
República Margarita Flores Sánchez, 
a quien le agradecemos infinitamente 
su excelente labor, apoyo incondicional 
y por facilitarnos al personal de la 

Brigada Médica como Dental; así 
mismo agradezco el valiosísimo 
apoyo de nuestro Gobernador y 
Amigo, Roberto Sandoval Castañeda, 
quien de una forma u otra siempre 
ha estado viendo por el bienestar 
de la gente de nuestro Municipio”, 
expreso en su momento el Alcalde 
de Tuxpan Chava Saldaña al hacer 
uso de la palabra en los eventos 

Por: Juan Bustos

Tuxpan, Nayarit.- “En Tuxpan estamos 
de la chingada con el Seguro Popular, 
no hay material siquiera para tapar una 
muela picada y nosotros que venimos 
de la rancherada madrugando para 
alcanzar cita, mejor deberían de poner 
un letrero donde digan que servicios 
hay; porque nos hemos dado cuenta 
que no hay medicinas, que no hay 
aparatos médicos, que no hay material 
para operaciones y para acabarla 
de amolar hasta los quirófanos nos 
dijeron que están decadentes, todos 
contaminados… yo no sé porque el 
gobierno federal cacaraquea mucho 
que ya somos más de 60 millones los 
afiliados al Seguro Popular en todo el 
país y que esto y aquello… no se vale 
que el gobierno gaste una millonada 

Con muy buena aceptación ha 
sido recibido el candidato a diputado 
federal por el primer distrito electoral 
el conocido y muy apreciado Doctor 
Saulo Lora, quien aparece en la 
presente fotografía, al igual que 
el líder moral y Secretario estatal 
Perredista Jorge Vega Partida, así 
como Licenciado Juan Pacheco 
Ceja actual Presidente del comité 

directivo del PRD en el municipio 
de Tuxpan, quien no está para 
nada equivocado cuando dice que 
el mejor candidato de todo el norte 
de nuestro estado es el Doctor 
Saulo Lora, quien por cierto cuenta 
con muchos seguidores y adeptos 
que se han estado sumando desde 
que fue alcalde del municipio de 
Acaponeta.

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN
Con	muy	buena	aceptación	el	Doctor	Saulo	

Lora:	Lic.	Pacheco	Ceja
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“DIALOGOS CON MI PRESIDENTE”, 
que siguen siendo un éxito donde se 
llevan a cabo y en los que participa 

prácticamente todo el personal de 
la actual administración pública del 
ayuntamiento de Tuxpan.

para publicitarse en vez de la salud 
de los pobres que somos muchos y 
que no tenemos para pagar un doctor 
particular ni para comprar medicinas”. 
Comentó don Eusebio Virgen, originario 
y vecino de la localidad de las Haciendas 
ayer por la mañana en las afueras del 
estacionamiento de la mencionada 
dependencia de salud, quien lamenta 
la situación tan deprimente en la 
que se encuentran la mayoría de los 
nosocomios de la Secretaria de Salud 
en gran parte de nuestro estado. 

“Aquí estamos sin desayunar, mucha 

gente de la rancherada que desde 
muy temprano a cómo podemos de 
raite con el vecino o con el compadre 
venimos a Tuxpan, con la esperanza de 
ser atendidos medicamente. Ahí está 
el hijo de Chago, que no pudo dormir 
del dolor de la muela y ansina se va 
a regresar al rancho porque le dijeron 
que no sirven los aparatos del área de 
odontología donde no tienen siquiera 
material para tapar una muela picada, 
como ya dije endenantes”.Expresó Don 
Eusebio Virgen. 

No cabe duda que le espera una 

tarea muy ardua al Doctor Pavel 
Plata Jarero al frente de la secretaria 
de salud de Nayarit. Su servidor ha 
sido testigo de cómo se encuentran 
los nosocomios en gran parte de los 
municipios que conforman el norte 
de nuestro grandioso estado y estos 
carecen de medicamentos, de material 
quirúrgico, de ambulancias. Y para 
no hacer más extenso este asunto, 
la mayoría del personal médico en 
los hospitales está trabajando bajo 
protesta porque prácticamente han 
estado en los últimos tres años en el 
abandono por parte de los titulares de 

la secretaria de salud del estado como 
de la federación. 

Aun creemos en nuestro gobernador 
Roberto Sandoval y confiamos 
plenamente en la capacidad del Doctor 
Plata, ellos son la única esperanza 
que tenemos expresan en su mayoría 
personal médico como administrativo 
que laboran en hospitales pertenecientes 
a la jurisdicción medica número tres 
con sede en el municipio de Tuxpan. 

Hasta la próxima.juanbustos69@
hotmail.com
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
Jazz, es un movimiento musical 
derivado del Blues, que se creó 
a mediados del siglo XX, y que 
tuvo éxito en la primera mitad del 
citado siglo, y empezó a gozar de 
popularidad en este municipio a 
partir de 1926, el Jazz fue utilizado 
por los jóvenes de aquellos tiempos 
como un medio de comunicación 
con un lenguaje creador de fuerte 
intensidad.

El Jazz se difundió a lo largo y 
ancho de todo el mundo, y aunque 
en un principio se tocó en casas de 
citas y prostíbulos en esta zona, 
poco a poco fue interesando a 

jóvenes intelectuales y gracias a 
las compañías discográficas se 
convirtió en un movimiento musical 
para todos: pobres y ricos, niños 
y adultos, realizaban en la plaza 
con buen estilo el paso de baile 
denominado Chasse.

En este municipio el entonces 
juvenil Antonio Alvarado, fundó junto 
con jóvenes pionerosel primer grupo 
de Jazz, con buenas características 
con melodías tradicionales, con 
buena ejecución y buen esquema 
armónico, lo que funcionó como 
despegue de la improvisación. 
Para resumir, el Jazz erauna 
forma de mucha entonación entre 
los jóvenes ixtlenses de aquellas 
épocas.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
dinámico empresario Carlos 
Salas, ratifica su compromiso 
con el deporte local, y preciso 
que se encuentra pendiente la 

entrega de uniformes y material 
deportivo a equipos femeninos 
de voleibol, lo cual es un buen 
mensaje a la comunidad deportiva 
en reconocimiento a su esfuerzo 
dado con toda la intención de que 
se amplié la calidad de este rubro.

Este tipo de donaciones sirven 
para exhortar a los deportistas 
a que sigan esforzándose en 
este renglón y sean hombres y 
mujeres útiles en la sociedad,  la 
educación no nada más es escolar, 
es en conjunto con el deporte, la 
cultura y las actividades artísticas, 
este aliciente abunda con los 
niños, ya que el apoyo Salas no 
es solamente es para categorías 
de mayores.

El gran apoyo por parte del 
empresario y catedrático Carlos 
Salas, es de mucho aliento y 
muy necesario en estos tiempos 
donde la delincuencia y otro 
tipo de acciones ilegales están 
penetrando en la sociedad, los 
jóvenes talentos deportivos pueden 
llegar con mucha dedicación y 
esfuerzo y hasta donde quieran 
en su carrera deportiva al contar 
con este tipo de apoyo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El Partido 
Humanista busca la hazaña de penetrar 
en este municipio donde presenta 
nula afluencia tratando de capitalizar 
el trabajo erróneo del  PRI y del PAN, 
reclutando a políticos de jerarquía que 
no profesan amor por el tricolor en el 
umbral de las elecciones federales 
del 2015, pero según información 
reciente pretenden destacar en las 
elecciones locales.

Presuntamente, la prueba inicial 

no ha sido superada,los políticos 
requeridossin excepción hicieron caso 
omiso alas invitaciones, parece que la 
oferta política nos los convenció por sus 
restringidas coberturas informativas 
que no permiten alcanzar privilegios 
canasticos de entender la hechura 
de este partido que lanza el anzuelo 
mediante invitaciones vía telefónica.

El ex diputado local Carlos Jaime 
Nolasco, quien ha recibido invitaciones 
para regresar de parte de ciertos 
partidos políticos, fue uno de los 

Caseta de peaje hace 
pichurrienta la economía local

Humanistas pretenden 
reclutar políticos de jerarquía

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos de esta 
cabecera municipal mencionaron que la 
caseta de peaje será una estocada más a la 
pichurrienta economía local, si estábamos 
mal, ahora estaremos por los suelos, las 
inversiones y el turismo dejaran de fluir 
profundizando el escás de empleos y se 
les dará un empujoncito mása los que 
menos tienen.

Con la caseta de peaje ya en funciones 
-manifestaron los inconformes- no habrá 
desarrollo de ninguna especie en esta 
cabecera, los turistas buscarán destinos 
más económicos y los ganaderos que tienen 
sus ranchos al otro lado de la Maxipista, no 
podrán alimentar a su ganado porque esta 
infernal víalos mantiene en aislamiento total, 
generando más pobreza, dolor y muerte.

Varias avestruces han perecido por 
inacción, causando honda preocupación 

por la poca recaudación en este renglónque 
se suma a la falta de actividad económica 
en este municipio, donde los diputados 
no hacen nada para que se elimine esta 

caseta que viene a cerrarle la puerta a 
todos, lo que representa una afectación 
total para ir a la chacuaquilla, tendremos 
que ir primero a plan de barrancas.

En 1926 se fundó en primer 
conjunto de jazz en este municipio

Carlos	Salas	entrega	uniformes
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elegidos por la avanzada 
del Partido Humanista, 
así que lo visitamos para 
verificar la información 
y en entrevista el ex 
diputado Carlos Jaime 
negó todo, juro no haber 
sido invitado por nadie, 
y adujo tener otras 
prioridades.
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Los motivos y orígenes  por lo que la Ley 
Anticorrupción fue aprobada por la Cámara 
de Diputados la semana pasada pueden ser 
varios; La máxima autoridad católica emitió 
su opinión respecto a la situación que priva 
en e nuestro país y por venir de la voz de 
tan significativo y alto prelado causo un gran 
impacto que cimbró a nuestro sistema porque 
en su voz se define como se ve a nuestro país 
en el entorno mundial, los casos de Ayotzinapa 
y Tlaltaya, las manifestaciones de maestros y 
estudiantes y la nefasta inclusión del crimen 
organizado en las distintas esferas políticas de 
gobierno, pudieron ser las otras causas, por 
otro lado algunas opiniones aducen que por 
ser el 2015 un año electoral y la repartición de 
las diputaciones, sobre todo la batalla por las 
plurinominales para mantener el control de la 
cámara baja pudiera ser otra de las causas. 
Ahora bien,  al inicio de la actual administración 
se efectuaron los acuerdos pertinentes  
para  que las principales fuerzas políticas se 
pusieran de acuerdo para la aprobación de las 
reformas estratégicas en materia de energía 
, educación y telecomunicaciones, estas 
acciones llevadas en el marco del llamado 
Pacto por México lograron sacar adelante las 
reformas y sus leyes secundarias que pusieron 
a muestro país como una nación democrática 
en busca de su pleno desarrollo, después 
vinieron los atroces sucesos de la masacre 
de los estudiantes a manos de los criminales  
y los supuestos conflictos de interés que dio 
al traste con lo alcanzado y nos puso en la 
mira mundial como un vulgar país corrupto, 
por ello era urgente la aplicación de un nuevo 
acuerdo para convencer  a la ciudadanía en 
general, lo que devino en la aprobación de 
una real política anticorrupción.

Según el reporte de la Auditoría Superior de 
la Federación, la falta de instrumentos legales 
para castigar a la corrupción provocaron que 
en una década se perdieran 80 mil millones de 

dólares , por desvíos, subejercicios, despilfarros 
y pagos indebidos en el gobierno federal, lo que 
hizo que distintas asociaciones empresariales 
como el Consejo Coordinador Empresarial y la 
Concanaco solicitaran al Senado de la República 
aprobar la Ley anticorrupción para sancionar 
a los responsables de estos ilícitos, por ello, 
resulta por demás histórico que la Cámara de 
Diputados aprobara en lo general el Sistema 
Anticorrupción la que inspeccionara a fondo 
los sistemas de supervisión y la rendición de 
cuentas públicas en todos los niveles, este 
sistema contiene entre otras, la creación de 
una Fiscalía Anticorrupción, la extensión de los 
plazos para perseguir los casos más graves y 
la posibilidad de que empresas y particulares 
puedan ser sancionadas, además la Auditoria 
Superior  de la Federación vera reforzadas sus 
competencias al fiscalizar los recursos de los 
estados y municipios como la recaudación de 
impuestos, las retribuciones de su personal y 
los contratos con terceras personas.

 
Bien por ello, ahora viene el Gran Desafío 

que consiste en llevarla a la práctica porque 
Ley que no se aplica en bien de la ciudadanía 
es “Letra Muerta” lo que constituye una burla 
para quienes confían en resultados positivos 
de su aplicación, la ciudadanía espera que no 
sea un distractor electoral, urge combatir la  
Impunidad de funcionarios, atacar las estructuras 
caciquiles y partidistas, los desvíos,  fraudes, 
las “mordidas”, los embutes, la opacidad y la 
falta de control de estados y municipios, acotar 
el fuero de funcionarios para que si se persisten 
en estas prácticas puedan ser sancionados y 
no exista impunidad. Las cosas no cambian 
con la simple  publicación de la Ley, hay que 
llevarla a la práctica  e  investigar a fondo a 
quienes practican tales delitos.

Por lo pronto, el Presidente de la República 
al ser entrevistado por el Financial Times 
expreso que está comprometido a luchar contra 

Según los datos del Servicio de 
Administración Tributaria, dependencia 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, el número de contribuyentes que 
estuvieron activos durante 2014 aumentó en 
un once por ciento desde la última medición 
en 2013 cuando en el país se contabilizaron 
41.7 millones de contribuyentes, un total 
de 4.6 millones de personas se sumaron 
al padrón de clientes cautivos que tiene el 
SAT para generar ingresos para el estado 
mexicano. La cifra es histórica pues no se 
había registrado un aumento porcentual tan 
grande desde hace más de nueve años, 
por lo que no queda sino felicitar a las 
autoridades federales por la campaña de 
regularización que han estado implementando 
ofreciendo incentivos para quienes desean 
formalizarse, bueno eso y la fuerte presión 
que genera a las operaciones comerciales el 
estar fuera del marco legal y es que si bien 
no se ha promulgado directamente una ley 
que busque regularizar a los comerciantes 
informales, lo cierto es que la ley anti lavado 
de dinero en conjunto con la reforma fiscal 
ha orillado a que miles y miles de negocios 
tomen el camino legal definitivamente.

Muchos de los nuevos contribuyentes 
no son necesariamente comerciantes, 
empresarios o persona morales, de hecho 
la gran mayoría son asalariados con un total 
de 3.1 millones de personas sin embargo, 
este dato no escapa de la lógica anterior, 
las leyes antes citadas han forzado la mano 
de los empresarios que antes veían fácil no 
inscribir formalmente a sus trabajadores al 
seguro social y demás prestaciones de ley, 
hoy la mera comprobación del gasto en la 

fuerza laboral requiere de esta formalidad, de 
ahí el aumento importante en contribuyentes 
asalariados. 

Evidentemente este mayor número de 
contribuyentes debe significar necesariamente 
un aumento en la recaudación la cual de 
hecho también fue histórica durante 2014 
y lo volverá a ser durante 2015 al igual que 
el número de contribuyentes, sin embargo 
cabe preguntar ¿los resultados del dinero 
invertido tienen este mismo incremento?, si 
bien es cierto los precios del petróleo han 
bajado estrepitosamente y han maniatado 
en cierta forma a la administración pública 
federal lo cierto es que esta relación inversa 
entre más contribuyentes y recursos y aún 
menos resultados no será positiva para el 
gobierno federal, pues deberán explicar 
mucho a los ciudadanos que no creo logren 
percibir de manera total cómo la baja en el 
precio del crudo afecte el cómo trabajan, 
lo único que van a seguir percibiendo es 
su gravoso pago de impuestos y la falta de 
resultados en algunas regiones del país. 

Ciertamente todo parece indicar que 
una crisis se avecina, algunos analistas no 
preveían peligro sino hasta después de 2016 
cuando las coberturas petroleras no existan 
y lo más probable es que el precio del crudo 
no se revalore, bajo estas circunstancias 
los resultados serán ciertamente negativos 
pero creo que incluso desde el presente 
año las cosas se pondrán complejas, será 
cuestión de esperar por el mejor escenario, 
pero el extra de recursos obtenidos deben 
convertirse en acciones concretas de lo 
contrario, la población no estará contenta 
en lo absoluto.

Más contribuyentes, más recaudación, 
¿más resultados? 

EL GRAN DESAFÍO

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

la corrupción  de manera eficaz para terminar 
con el estigma de que los políticos de nuestro 
país están considerados como  ladrones, por 
el Bien de México esperamos que ahora Sí 
se castigue con severidad a quienes infringen 
la Ley y medran con el erario público, por lo 

pronto la llevada a la práctica del Sistema 
Anticorrupción constituye el Gran Desafío, 
estamos a tiempo y en tiempo.

Esperemos y comentaremos…frago2009@
hotmail.com
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•   Jacob Cortés Ledesma, el de la carga de trabajo.
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Todavía faltan dos años y 
medio en que los nayaritas elijan 
candidato a gobernador y más 
que uno, (as) andan moviéndose 
para salir en la foto, aprovechan 
el momento, la circunstancia y 
el respaldo que tienen. El 28 
del mes pasado, en céntrico 
punto de reunión capitalino, se 
celebró un evento de amigos 
con el joven empresario Antonio 
Echevarría García, que aspira a 
ser gobernador del Estado, pese 
que en días pasados comentaba 
con integrantes de la Unión de 
Columnistas y Articulistas que en 
estos momentos estaba dedicado 
a los negocios. 

El mencionado chamaco, es 
hijo del ex gobernador de Nayarit, 
Antonio Echevarría Domínguez, quien el 
año anterior comentó que su cachorro y sus 
nietos serían gobernadores, por lo cual no 
sorprendió que el 28 la estructura del otrora 
¬tigre¬ estuviera puesta, al momento de 
darse las instrucciones de arranque. El otro 
festejo tuvo verificativo un mes después y 
coincidentemente también el 28, pero en 
vez de desayuno hubo traguito, taquito 
y ruidito, fue comida, la organizada por 
Hilario Ramírez Villanueva, el folclórico 
Layin, presidente municipal de San Blas, 
mismo que finalmente hechó la casa por 
la ventana y cumplió lo prometido, hubo de 
todo y hasta chou, para que sigan hablando 
las lenguas viperinas. 

El ranchero ese de San Blas, logró el 
propósito, todo porque a la chamaquita esa 
con quien bailó se le levantó el vestido y 
enseñó las pataletas, incidente normal cuando 
bailan de caballito, pero los enemigos del 
citado edil se sorprendieron, cuando de 
otros se hablan peores cosas. Bien reza 
el pasaje de Sancho y don Quijote, los 
perros ladran porque El Layin y su corcel 
van cabalgando y con buen destino. Y son 
más las voces a favor que en contra, pues 
se habla mejor del mencionado ranchero 

que de otros marros que no disparan ni en 
defensa propia. 

Solamente faltó la presencia de Adela 
Micha, para que Hilario la pasara al cien 
durante su cumpleaños 44, pero todo lo 
demás salió bien, hubo taquito, traguito, 
ruidito y lo criticado, pero el objetivo fue 
logrado y ahorita ese suceso se sabe en 
todas partes, propaganda gratuita como 
le gusta a los políticos. Otra que también 
anda trabajando a futuro, es la secretaria 
general del PRI, Margarita Flores Sánchez, 
mujer que lo mismo postes eventos en la 
Cámara, que recorridos por municipios del 
norte y sur de Nayarit.

La señora tiene su corazoncito al igual 
que don Hilario y el joven Antonio Echevarría 
García, aunque en estos momentos lo 
primordial es el trabajo inmediato a favor de 
los candidatos del tricolor, pues al interior 
del mismo instituto se percibe demasiada 
calma y ni pareciera que tendrán campaña, 
y se cree que eso ocurre en los tres distritos. 
Lo anterior, significa que tanto la corriente 
política de Margarita, de Roy, de Armando 
García, de Saldate, Omar Reynoso o de 
Jassive o Candi, deberán sumarse al trabajo 
de los abanderados del PRI.

¡DE FESTEJOS A FESTEJOS! 

v Por: Roberto Cervantes Flores

José Gómez Pérez es el nombre de la 
persona que durante siete años trabajó 
incansablemente para llegar a ser presidente 
municipal. Los críticos podrán decir, quizá, 
que era una ambición de poder.

Sin embargo ahora para los ciudadanos 
de Bahía de Banderas queda claro que 
Gómez Pérez tenía que cumplir una meta 
personal en el terreno político donde sabe 
desenvolverse y donde le gusta estar.

Después de un largo peregrinar, finalmente 
logró tan anhelado sueño. El sueño de que 
le llamen presidente con la capacidad de 
decidir el destino del municipio, las obras 
que se hacen, pero particularmente, la 
satisfacción que da el llevar beneficios a 
las comunidades.

Seguramente también, José Gómez ha de 
sentir suma satisfacción llegar a los pueblos 
y demostrar que sabe trabajar, que quienes 
no confiaron en él durante las elecciones 
se equivocaron.

Durante esos siete años hubo profesionistas 
que le estuvieron apoyando en su proyecto. 
Unos se subieron al barco a la mitad, otros 
se bajaron, otros llegaron en la recta final, 
pero siempre José Gómez estuvo rodeado 
de personas que apostaron a su proyecto.

Posiblemente más de uno de esos que 
le apostaron y le ayudaron a llegar habrá 
pensado en algún momento que cuando 
llegaran a la presidencia municipal cobrarían 

sin trabajar, por todo ese apoyo que durante 
años dieron al proyecto Siempre con la 
Gente; incluso los medios de comunicación 
habrán imaginado millonarias cantidades 
que cobrarían apenas llegando al poder. 
Pero nada de eso hay.

José Gómez Pérez está sorprendiendo 
a propios y extraños. Y es que cuida los 
recursos públicos como si fueran propios. 
Pero no los cuida para luego quedarse con 
ellos e invertir en propiedades, tal como lo 
hicieran otros, sino para regresarlos a las 
comunidades y poblaciones en forma de 
obras y servicios.

Sus directores, todos, deben cumplir 
metas, deben cubrir las expectativas de 
trabajo del presidente municipal, aunque 
no ha tocado las golondrinas a ninguno de 
ellos hasta el momento, existe la posibilidad 
de que haga cambios una vez que no den 
el ancho o de que no trabajen al ritmo que 
él mismo ha impuesto.

JACOB CORTES LEDESMA

El ingeniero Jacob Cortés Ledesma es 
un profesionista serio, responsable y fue 
asignado a una de las áreas a la que el 
presidente le viene exigiendo más: Obras 
y Servicios Públicos.

Sin embargo el reto que tiene enfrente 
de encabezar la histórica cantidad de 
obra pública que está haciendo el actual 
ayuntamiento que preside José Gómez no 
le será mucho problema, pues es evidente 
que tiene la capacidad para ello por su 
experiencia laboral en el ramo.

Jacob es ingeniero civil, fue jefe de 
programas sociales y gestión pública en 
el VI Ayuntamiento de Bahía de Banderas, 
pero también fue sub director de desarrollo 
urbano en el ayuntamiento de Puerto Vallarta, 
Jalisco, de igual manera se desempeñó como 
jefe de infraestructura en la Universidad 
Tecnológica de Bahía de Banderas, además 
de ser superintendente de obra, entre otros 
cargos den la administración pública que le 
han dado la suficiente experiencia para que 
en estos  momentos se mueva como pez en 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

el agua en su calidad de director de obras 
y servicios públicos.

Hoy la dirección de obras públicas todos 
los días realiza obra, todos los días celebra 
contratos con constructores, busca que las 
obras sean de buena calidad pero a precio 
accesible que permita seguir haciendo 
otras, según ha sido la instrucción precisa 
del presidente municipal José Gómez. Es 

pues, uno de los funcionarios fundamentales 
de la presente administración…

Grilla Política:

Obras públicas es uno de los pocos 
departamentos que el primer edil ha reconocido 
por su trabajo…Gracias por sus comentarios 
al 3221014073 o lasemanadenayarit@
hotmail.com
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Mi prioridad como regidor, es ayudar 
a los humildes: Ricardo Sandoval 

•	 Hemos	atendido	a	gente	de	las	comunidades	de	la	parte	alta	
y la propia cabecera municipal con problemas de salud, quienes 
por nuestro conducto han podido realizarse  exámenes clínicos 
y obtener medicamentos para mejorar su  salud y otros apoyos, 

aseguró el regidor petista.
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Compostela
Conmemoran el 78 aniversario  del Ejido El Refilión

Compostela.- (Por Donkey).- En 
un marco de unidad y de plena 
convivencia, campesinos del ejido El 
Refilión, festejaron el 78 aniversario 
de la dotación de tierras, en cuyo 
evento fueron acompañados por un 
sinnúmero de presidentes ejidales 
de la parte alta  Compostela. 

Durante la ceremonia, que se 
realizó en el auditorio ejidal de esta 
localidad, se rindió un homenaje 
a su fundador Félix Zárate y a su 
primer presidente Santos Cruz, así 
como también a los campesinos que 
participaron en la lucha para lograr la 
conformación de este ejido que este 
día conmemoró su 78 aniversario de 
su nacimiento.

Dicho evento fue encabezado por 
su dirigente, Antonio Alcantar Elías, así 
como por los integrantes de la Mesa 
Directiva que le acompañan, como son; 
la tesorera, Gloria Flores Gutiérrez; 
secretario, Ingeniero Rodolfo Medina 
de La Torre y el presidente del Consejo 
de Vigilancia, Teófilo Bocanegra 
Cruz, quienes mostraron capacidad 
y liderazgo en la organización de 

dicho festejo agrarista. 
El acto conmemorativo fue 

respaldado no sólo con la presencia 
de la Alcaldesa de Compostela, 
sino también por los regidores, 
Ricardo Sandoval Verdín, Ana Rosalía 
Dávalos Rodríguez 
y el Presidente del 
Comité Municipal 
C a m p e s i n o , 
a c t u a l m e n t e 
s e c r e t a r i o 
d e l  X X X l X 
Ayun tam ien to , 
F r a n c i s c o 
Zúñiga Ibarra, 
por el dirigente 
de la Asociación 

Ganadera de Compostela, José Luis 
Monteón Meza y líderes naturales de 
la parte alta del   Municipio.

Monroy Lizola, además de 
agradecer la invitación que le hicieron 

para estar presente en este evento, 
celebró la unidad que los campesinos 
demuestran en torno 
a su dirigencia y el 
trabajo de equipo 
que realizan para 
sacar adelante a  
su ejido.

    En esta tarea, 
no están solos—
a f i r m ó — e n  m i 
tienen una amiga. 
Las puertas de la 
Presidencia están abiertas para 
atenderlos como lo merecen, porque a 
pesar de la falta de recursos, derivado 
de los recortes presupuestales, 
estamos luchando para mejorar las 
condiciones del campo.

 Monroy Lizola, sostuvo que seguirá 
intensificando su trabajo de gestión ante 
dependencias estales y federales para 
bajar más programas que beneficien 
al sector campesino del Municipio, 
“estamos poniendo todo nuestro 
esfuerzo como Gobierno, ejemplo 
de ello, son los apoyos que hemos 
gestionado para los productores que 

Compostela, Nayarit.- Tras 
asistir como invitado de honor 
al acto conmemorativo del 78 
aniversario del ejido El Refilión, 
cuyo evento fue celebrado en punto 
del medio día de este lunes, el 
regidor Ricardo Sandoval Verdín, 
reafirmo su compromiso con los 
campesinos de este lugar, como el 
de seguir trabajando en acciones 
sociales con voluntad y mucho 
corazón, con el simple objetivo 
de servir a la gente.     

 Como integrante del Cabildo 

de Compostela—afirmó- “no veo 
colores de partido, porque mi 
visión va más allá, pensando 
siempre en los que menos tienen, 
ayudando a hombres, mujeres, 
jóvenes y familias con acciones 
altruistas que he realizando desde 
hace varios años y que hoy como 
servidor público continúo haciendo, 
porque me gusta” 

Ricardo Sandoval Verdín, mejor 
conocido como “Cámara Viajera” 
programa televisivo que le dio 
popularidad y el cual ha utilizado 

para promover el altruismo y las 
acciones humanitarias en beneficio 
de gente escasos recursos, ejemplo 
de ello—dijo—“parte de nuestro 
sueldo lo destinamos para llevar 
alegría a los necesitados, no es 
para  vanagloriarme sino para 
ayudar a los humildes”, preciso .

El también integrante de la 
Comisión de Salud, comentó 
que la gestión social es y será 
siempre un compromiso de honor 
que atenderá, sin descuidar sus 
proyectos enfocados a mejorar y 

fortalecer su programa “Cámara 
Viejera” que cuenta ya con su página 
Web, donde todo el mundo puede 
apreciar los paisaje naturales, 
e imágenes y el entorno de 
las comunidades rurales y de 
Compostela, así como sus festejos 
tradicionales.

Hemos estado atendiendo a 
gente de las comunidades de la 
parte alta y la propia cabecera 
municipal con problemas de salud, 
quienes por nuestro conducto 
han podido realizarse  exámenes 

clínicos y obtener medicamentos 
para atenderse y mejorar su estado 
de salud. 

Además de su filantrópica 
labor, el carismático regidor 
mejor conocido como, “Cámara 
Viajera” aprovecha su tiempo para 
encabezar jornadas de limpieza, 
rehabilitación de alumbrado, pinta 
de camellones y machuelos y 
bacheo de calles como parte de 
los compromisos adquiridos con 
la gente de las diversas colonias 
de Compostela.

resultaron afectados por las recientes 
lluvias atípicas. No es mucho, pero 
es un aliciente para salir adelante”

Ante lo importante de esta fecha 
para los campesinos de este lugar, 

su dirigente Antonio Alcantar Elías, 
junto con su equipo de trabajo no 
escatimó esfuerzos para que el 
evento fuera el mejor, no sólo en el 
municipio de Compostela, sino de 
toda la entidad ya que al festejo se 
dieron cita cerca de mil personas, 
entre ellos familiares y amigos de 
los ejidatarios.. 

Tras culminar la ceremonia del 78 
aniversario del ejido, los miembros 
de la Mesa Directiva ofrecieron a los 
presentes un ágape, cuyo convivio  
fue amenizado por la banda musical 
“La Dinámica”.
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Limpian y despejan los canales 
para agua pluvial en el bordo

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Agradecidos 
porque en 30 años no habían sido 
visitados por presidente municipal 
alguno que les llevara obras y 
progreso, los habitantes de las 
comunidades al pie de la sierra 
Paloma Primera y Paloma Nueva 

Reforma cambiarán, según sus 
propias palabras, su calidad de vida 
con la construcción de la línea de 
conducción de agua potable, obra 
que por décadas habían considerados 

los habitantes de esas localidades 
como prioritarias y no habían recibido 
respuesta, por ello los líderes de los 
poblados mencionados encabezados 
por Eduardo Díaz y Cándido Venegas 
Ochoa, respectivamente concejales 
de obra de Paloma Primera y 
Paloma Nueva Reforma, así como 
Eduardo Mora comisariado de 

varias localidades aledañas, Juan 
José Morales Salazar, comisariado 
ejidal de Paloma Primera donde 
se llevó a cabo el acto y otros 
más que mucho aplaudieron y se 

regocijaron de tener presente a su 
presidente y a buena parte de su 
gabinete, ya que lo acompañaron 
la regidora Socorro Villa Flores; el 
Secretario de Gobierno C. Gerónimo 
Cosío Orozco, la Contralora, Dra. 
Blanca Yessenia Jiménez Cedano, 
el titular de Coplademun Ing. Josué 
Salvador Sánchez Rodríguez y 
el de Obras Públicas, Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano, quienes 
escucharon diversas peticiones de 
los lugareños.

Correspondió al director de 
Planeación y Desarrollo, dar los 
pormenores de la obra misma que 
tendrá una inversión de un millón 
439 mil 560 pesos para introducir 
4,300 metros lineales de tubería 
de fierro galvanizada, 60 atraques 
de 30 x 30 centímetros de altura de 
concreto y una caja de captación de 
mampostería, calculando dijo el Ing. 
Sánchez Rodríguez, unas 8 semanas 
para la conclusión de la obra.

Posteriormente al acto, los 
funcionarios públicos fueron invitados 
a desayunar y posteriormente hacer 

un recorrido por la escuela del lugar, 
de donde el Director Alberto Venegas 
Pérez, así como los padres de familia 
se quedaron con el compromiso 
de la autoridad de hacer mejoras 
sustanciales y necesarias. Para 

concluir el alcalde acaponetense 
participó con los niños y jóvenes 
del lugar en un entretenido juego de 
voleibol, donde al primer edil recordó 
sus años mozos y demostró que aún 
tiene energías para dar la batalla.

Debido a la preocupación que existe de 
parte del XL Ayuntamiento de Acaponeta 
con respecto al canal o dren para el agua 
pluvial que corre paralelo al bordo de 
contención del río Acaponeta y delimita 
al mismo tiempo el caserío a la orilla del 
pueblo, la Dirección de Obras y Servicios 
Públicos cuyo titular es el Ing. Adrián 

Humberto Rodríguez Cedano, se ha dado 
a la tarea de taxpanar, despejar y limpiar 
este corredor para permitir el libre flujo 
del agua durante la temporada de lluvias 
o cualquier otro precipitación atípica que 
se presente.

El problema es complicado porque 
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muchos vecinos de la zona han invadido 
el espacio con todo tipo de objetos, 

criaderos de animales y hasta cultivos, lo 
que ocasiona dificultades cuando el agua 
tiene que correr a sus drenes naturales 
que desembocan en el río.

Armados con machetes, azadones 
y otras herramientas, el personal de la 
mencionada dependencia municipal, 
liberan ese corredor de maleza, basura, 
árboles secos, cacharros y todo tipo de 
obstáculos, además de que proporcionan 
mantenimiento a las compuertas del río, 
que en muchas ocasiones también se 
bloquean.

Se pide la colaboración de los vecinos 
para que mantengan limpios y libres de 
objetos, esos drenes ya que es por su 
propio beneficio, evitando encharcamientos 
o inundaciones en la zona.
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Firman INE y SEDESOL convenio de colaboración para 
evitar que programas sean utilizados con fines electoreros
•	 El	INE	velará	por	el	cumplimiento	de	las	normas	de	imparcialidad	y	

aplicará	sanciones	cuando	sea	necesario:	Lorenzo	Córdova
•	 Ningún	gobierno	puede	valerse	de	la	pobreza	y	de	recursos	públicos	

para agenciarse votos: Rosario Robles

El Instituto Nacional Electoral 
(INE) y la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) celebraron la firma 
de un convenio de colaboración con 
la finalidad de establecer las bases 
y mecanismos para evitar que los 
programas sociales sean utilizados 
con fines político electorales.

Al tomar la palabra, el Consejero 
Presidente del INE, Lorenzo Córdova, 
señaló que la imparcialidad en las 
contiendas es un mandato de ley y 
una responsabilidad compartida entre 
autoridades electorales, partidos 
políticos, ciudadanos e instituciones 
del Estado Mexicano.

“Las reglas de juego democrático 
en nuestro país se han diseñado para 
evitar que el dinero o los poderes 
públicos influyan en el desarrollo de 
laselecciones”.

En presencia de la Secretaria de 
Desarrollo Social, Rosario Robles, el 
Consejero Presidente mencionó que 
la firma de este convenio contribuye 
al ejercicio de la función pública y 
el cumplimiento de los objetivos de 
los programas sociales, a fin de que 

sigan realizándose con apego a su 
objetivo constitucional.

Acompañado por la Consejera 
Beatriz Galindo;de los Consejeros 
Electorales, Enrique Andrade, Ciro 
Murayama, Benito Nacif, Arturo 
Sánchez y Javier Santiago, así como 
del Secretario Ejecutivo, Edmundo 
Jacobo, Lorenzo Córdova afirmó: “El 
INE habrá de velar por el cumplimiento 
riguroso de las normas de imparcialidad 
y,en su caso, aplicará sanciones 
cuando sea necesario. Esa es su 
función en esta materia y su obligación 
constitucional”.

Por su parte, la Secretaria de 
Desarrollo Social, se dijo convencida 
de que la democracia mexicana 

necesita fortalecer la actuación del 
Estado en la garantía de los derechos 
fundamentales.

“Tengan la certeza de que no 
admitiremos que ningún servidor 
público infrinja las disposiciones 
electorales. El uso de los recursos 
públicos para el desarrollo social no 
puede desviarse hacia otros fines 
y esa es la instrucción directa del 
Presidente Enrique Peña Nieto”, 
enfatizó.

La Secretaria Robles agregó que 
existe la preocupación de que los 
programas sociales se apliquen para 
satisfacer apetitos electorales, por 
lo que la construcción de un Padrón 

Único de Beneficiarios, tanto para la 
Cruzada Nacional contra el Hambre 
, como para los demás programas, 
tiene justamente ese sentido: “Que 
los beneficiarios de los programas 
sociales en todo el país estén 
plenamente identificados para que 
ningún gobierno pueda valerse de la 
pobreza y de recursos públicos para 
agenciarse votos”.

Concluyó que en dos años de 
gobierno se ha buscado hacer valer 
la visión de que una persona en 
pobreza no es un simple receptor 
de apoyos, sino un sujeto activo 
de derechos, por ello –aseveró- el 
condicionamiento de la entrega de 

apoyos de programas sociales va en 
contra de esta concepción.

El convenio propone acciones en 
materia de educación cívica para 
fortalecer los valores democráticos 
en la sociedad y en los servidores 
públicos, así como establecer canales 
de comunicación que permitan a 
estos cumplir con su trabajo con 
pleno respeto a las leyes electorales.

Este instrumento jurídico tiene 
carácter multianual y vence el 30 
de noviembre de 2018, es decir, 
hasta la conclusión de la presente 
administración federal.
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12 MDP invierte gobierno en semilla 
de sorgo precoz: Roberto Sandoval

Por: MARIO LUNA

Marzo 2.- El gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, informó que 
con colaboración con la SAGARPA, 
su gobierno ha invertido más de 12 

millones de pesos en la compra de 
semilla de sorgo precoz, ello para 
iniciar un programa de siembra 
intermedio, incentivando la producción 
en 10 mil hectáreas, asegurando 
así, el patrimonio de las familias 

del campo nayarita, y haciendo al 
mismo tiempo productivo al agro.

Reconoció frente a productores en 
el Centro de Rendimiento Excelencia 
Agrícola de Nayarit –CREAN- en 

Santiago Ixcuintla, el enorme atraso 
histórico en el campo, por lo que con 
hechos, su administración y con apoyo 
irrestricto del Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, invierten en él, 
por lo que ahora se tiene un registro 
de 209 mil toneladas de maíz, record 
histórico que se suma a las más de 
5 mil nuevas hectáreas de cosecha.

Uno de los logros de su administración 
dijo el mandatario estatal, es el 
apoyo a la reconversión del frijol a 
maíz amarillo en mil 500 hectáreas 

de cultivo, con un 
apoyo de 2 mil 
pesos por tonelada 
a l  p r o d u c t o r ; 
la inversión de 
32 mil lones de 
pesos en t res 
años que lleva la 
admin is t rac ión, 
para la compra 
de sementales, 
dosis de semen 
e infraestructura 
ganadera, es otro 
de los grandes 
l o g r o s  e n  e l 
Gobierno de la 
Gente.

A cerca de 5 
meses de haberse 
construido y puesto 
en marcha el Centro 
de Rendimiento 
E x c e l e n c i a 
Agrícola de Nayarit, 

-CREAN- se han capacitado 5 mil 
productores con 204 proyectos 
productivos para el campo, detallando 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, que el CREAN, es un 
organismo que capacita, financia 
sistemas productivos de cultivo e 
investiga particularidades de climas 
y suelo, además realiza estudios de 
mercado, asesora gratuitamente 
proyectos y brinda asesoría legal 
y jurídica.

Asimismo, dijo que su gobierno 
ha implementado e incrementado el 
seguro catastrófico para el sector 
agropecuario, que pasó de asegurar 
133 mil 535 hectáreas en el 2010, a 
165 mil 397.30 en el 2014, con una 
suma asegurada de 309 millones 
820 mil 350 pesos.

Se mantienen status de baja 
prevalencia en moscas de la fruta, en 
San Blas; zona libre de barrenador 
del aguacate, en Tepic; bajos índices 
de infestación de la broca del café, y 
zona de baja prevalencia en moscas 
de la fruta en el norte del estado.

El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, subrayó que Nayarit es 
un estado en donde el 75 por ciento 
de la actividad económica proviene 
del campo; por lo que estas acciones 
y apoyos son el reflejo concreto de 
apuntalar al estado a la vanguardia de 
la producción, consumo y exportación 
a nivel nacional e internacional de los 
productos agropecuarios de Nayarit.
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Por Germán Almanza 
Aguilar

A través de Prevención del delito, 
la Dirección General de Seguridad 
Pública ha llegado a más de 10 mil 
alumnos de educación básica en 
escuelas del municipio de Tepic, 
con temas como Autoestima, Acoso 
Escolar, Cultura Vial y sobre todo 
Prevención de Adicciones.

“Construir una juventud con 
valores, alejada de las drogas y 
rescatar a aquellos que por descuido 
y falta de orientación cayeron 
en el mundo de las adicciones 
una de las prioridades para la 
seguridad pública municipal; alejar 
de este peligro a niños y jóvenes, 
desalentar la compra de drogas 
y de esa manera ir erradicando 
este problema en el municipio 
de Tepic”. Señaló al respecto el 

director general, Jorge Berecochea.

Añadió que “el trabajo de la 
dirección de prevención del delito 
municipal, que durante trienios 
estuvo detenido, se reactivó a 
partir del 17 de septiembre y se 
fortaleció con un mayor número de 
elementos, todos profesionales en 
áreas diversas como psicología, 
trabajo social y derecho”.

“Este crecimiento permitió 
triplicar el trabajo de esta área 
de la seguridad pública que 
funciona  las 24 horas del día, 
ofreciendo un amplio catálogo de 
servicios gratuitos a la población 
como orientación psicológica, 
asesoría legal, mediación familiar, 
orientación a familias con problemas 
de adicciones en alguno de sus 
integrantes y talleres para padres”. 
Finalizó.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
dio a conocer que ya se tiene todo 
listo para garantizar la seguridad de 
los miles de visitantes que concurran 
a la Feria Nayarit 2015, del 04 al 29 

de marzo en el recinto ferial. 

El Fiscal detalló que en unidad 
con el Ejército, Marina y Policía 
Federal, Policía Nayarit desplegará 

El Fiscal General Edgar Veytia 
informó que el Juez Tercero del ramo 
penal con sede en Tepic, dictó auto 
de Formal Prisión en contra de Víctor 
Manuel Ramos Peña por su presunta 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Contra la Salud. 

El detenido de 41 años de edad, 

originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia H. Casas, 
fue detenido el pasado 21 de febrero 
al interior de la colonia H. Casas, 
luego de un operativo de Prevención 
del Delito desplegado por la Policía 
Nayarit. 

Al momento de su detención a Víctor 

Ejército, Marina, PGr y Policía nayarit 
vElarán Por la tranquilidad dE las 

faMilias En la fEria nayarit 2015

VENDÍA DROGA EN ESCUELAS; 
YA ESTÁ TRAS LAS REJAS 

* En coordinación con el Ejército, Marina 
y Policía Federal; el cuerpo Élite brindará 
tranquilidad a quienes acudan a la máxima 

celebración de los Nayaritas. 
* El Fiscal Edgar Veytia indicó que el Gobierno 
de la Gente, estará atento al llamado ciudadano 
para lograr un saldo blanco en esta festividad. 

Por instrucciones del Gobernador de la Gente…

* Víctor Manuel Ramos Peña, fue capturado tras 
un	operativo	de	Prevención	del	Delito,	el	pasado	

21 de febrero del presente año. 

un operativo que por cuarto año 
consecutivo garantizará la seguridad 
de las familias que se dan cita a la 
fiesta más grande de los nayaritas. 

“Estaremos más de 500 elementos 
permanentemente en lo que es 
el circulo interior y exterior, se ha 
pedido el apoyo de la Marina, el 
Ejército y la Policía Federal, para 
que sean coadyuvantes de esta gran 
paz, de esta tranquilidad”, subrayó 
Edgar Veytia.

De acuerdo al Fiscal, en esta edición 
2015 se espera una 
mayor afluencia de 
visitantes, por lo que 
el Gobierno de la 
Gente se mantendrá 
atento al llamado 
ciudadano. 

Finalmente, Edgar 
Veytia, aseguró que 
este operativo ya ha 
sido implementado 
en seis años, siendo 
tres de estos como 
gobierno estatal, por 
lo que se espera 
obtener un saldo 
blanco como en las 
demás ocasiones. 

Manuel Ramos se le aseguró una bolsa 
de color café con la leyenda OXXO, 
conteniendo la droga conocida como 
marihuana, con un peso aproximado 
de 500 gr., asimismo cinco pequeños 
envoltorios de plástico transparente 
conteniendo la droga conocida como 
marihuana, el detenido aseguro era 
para su venta. 

Por lo anterior el Juez Tercero del 
ramo penal con sede en Tepic, dictó 

auto de Formal Prisión en Contra de 
Víctor Manuel Ramos Peña por su 
presunta responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Contra la Salud, 
relacionado al expediente 124/15. 

Al respecto el Fiscal Edgar Veytia, 
dejó claro que no se bajará la guardia 
en el combate a la delincuencia y todo 
aquel que atente contra la seguridad 
de las familias nayaritas, será llevado 
ante la justicia. 
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Perfilan sanciones 
millonarias al Verde y a cines

México, DF. La Comisión de 
Justicia del Senado de la República 
dejó para la próxima semana 
la aprobación del dictamen de 
elegibilidad de los integrantes de 
la terna que envió el presidente 
Enrique Peña Nieto para integrar 
la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación.

La Comisión sesionó este lunes 
para examinar las candidaturas de 
los aspirantes a cubrir vacantes 
en el máximo tribunal.

La candidatura de Eduardo 
Medina Mora fue impugnada por 
sus antecedentes como director del 
Cisen, su paso por la Procuraduría 
General de la República y la postura 
que asumió como tal, cuando 
el gobierno de Felipe Calderón 
impugnó la constitucionalidad de 
la llamada Ley Robles que permitió 
el aborto en el Distrito Federal 
hasta los 12 meses después de 
la concepción.

La senadora perredista Angélica 
de la Peña, cuestionó al actual 
embajador en Estados Unidos por 
la citada acción de inconstitucional 
en la que, dijo, la Procuraduría 
General de la República esgrimió 
asuntos personales y morales 

antes que jurídicos.
Tercero entre los candidatos 

a formar parte del máximo 
tribunal que comparece ante la 
Comisión de Justicia del Senado 
de la República (antes que él 
estuvieron Felipe Alfredo Barrera 
y Horacio Hernández Orozco, 
ambos magistrados federales), 
Medina Mora respondió a la 
legisladora que sus argumentos 
fueron estrictamente jurídicos y 
reiteró su punto de vista en el 
sentido de que la Constitución 
protege la vida desde la concepción.

Explicó que la decisión de la 
Corte, de permitir la interrupción 
del embarazo hasta los 12 meses 
de gestación reiteró el criterio de 
penalizar el aborto y de establecer 
la excepción de ésa de acuerdo 
a determinados criterio jurídicos.

A diferencia de los magistrados 
que le antecedieron quienes 
consideraron que el próximo ministro 
de la Corte debe tener experiencia 
judicial, Medina Mora sostuvo 
que en su amplia experiencia en 
el servicio público federal como 
director del Cisen, secretario 
de Seguridad Pública Federal, 
procurador general de la República 
y embajador le permite tener una 

visión más amplia que es importante 
para un cuerpo colegiado, como lo 
es la Corte, toda vez que ésta tiene 
una conformación plural y diversa 
que enriquece sus resoluciones.

La senadora Dolores Padierna 
fue directa en señalar que Eduardo 
Medina Mora no debe ser ministro 
de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, porque no cumple 
con requisitos constitucionales 
como la honorabilidad, probidad 
y eficacia en el impartimiento de 
justicia.

Lo cuestionó principalmente 
por su actuación como procurador 
general de la República en el 
uso de testigos protegidos, en el 
Michoacanazo en el que después 
de haber sido encarcelados 11 
alcaldes de esa entidad tuvieron 
que ser liberados por falta de 
pruebas, por su participación en 
el caso Atenco -el cual está en 
manos de la Corte Interamericana 
de Derechos Humanos- por el 
uso de juicios mediáticos para 
presionar a jueces y magistrados.

El embajador Eduardo Medina 
Mora rechazó los señalamientos 
de la senadora perredista Dolores 
Padierna sobre un presunto 

compadrazgo con el Presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto, y 
sobre su presunta participación en 
la operación denominada Rápido y 
Furioso mediante la cual ingresaron 
al territorio mexicano miles de armas 
en una operación encubierta del 
gobierno estadunidense.

En respuesta a los señalamientos 
que momentos antes había hecho 
la legisladora, Medina Mora 
rechazó también que en el llamado 
Michoacanazo, la Procuraduría 
General de la República a su cargo 
haya actuado de manera sesgada 
con fines políticos y aseguró que se 
acreditó su acción con la situación 
por la que atraviesa actualmente 
el estado de Michoacán y por el 
hecho de que el juez que ordenó 
la libertad de los alcaldes está 
actualmente bajo investigación 
por esos hechos, por parte del 
Consejo de la Judicatura Federal.

Medina Mora afirmó que en su 

labor como embajador en Estados 
Unidos ha producido frutos a favor 
de los connacionales que están 
en aquel país, “sin estridencias” 
y con mayor efectividad que en 
años anteriores en la defensa 
y promoción de sus derechos 
humanos.

Asimismo, dijo que en la 
investigación que en su momento 
realizó la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación sobre la presunta 
violación grave de garantías 
individuales en los operativos 
de la Policía Federal -entonces 
a su cargo- en Atenco y Oaxaca, 
el pleno del máximo tribunal 
determinó que él no tuvo ninguna 
responsabilidad en la presunta 
violación de derechos humanos 
en esos operativos.

La comparecencia de Medina 
Mora ante la Comisión de Justicia 
del Senado, la cual propondrá al 
pleno al próximo integrante de la 
Suprema Corte continúa.

México, DF. La Comisión de Quejas 
y Denuncias del Instituto Nacional 
Electoral aprobó esta noche el proyecto 
de dictamen de la Unidad Técnica 
de lo Contencioso Electoral con el 
cual se propone sancionar con 35.7 
millones de pesos al Partido Verde 
Ecologista de México por incumplir 
las medidas cautelares que desde el 
31 de diciembre pasado le obligaban 
a retirar su campaña promocional en 

cines. Asimismo, se prevé sancionar 
a Cinépolis y Cinemex con 7 millones 
de pesos cada una.

Tras casi tres horas de discusión, 
se aprobó el proyecto que ahora sería 
turnado al Consejo General para su 
discusión y aprobación definitiva, 
lo que podría ocurrir en la sesión 
que tentativamente se realizará el 
próximo viernes.

Pospone el Senado decisión 
sobre candidatos a la Corte

Aunque la comisión esta conformada 
por las consejeras Beatriz Galindo y 
Adriana favela , así como el consejero 
José Roberto Ruiz Saldaña, asistieron 
también con derecho de voz pero no 
de voto los consejeros Pamela San 
Martín, Benito Nacif, Ciro Murayama 
y Arturo Sánchez.

Cabe destacar que una de las 
razones por las cuales siete partidos 
se levantaron de la mesa del Consejo 
General del Instituto Nacional Electoral 
fue la omisión del organismo para 
detener las campañas proselitistas 
que, consideraron, ha realizado el 
PVEM.

Al término de la sesión, la presidenta 
de la comisión de Quejas y Denuncias, 

Beatriz Galindo sostuvo que en el 
debate se consideró que tanto el 
PVEM como las empresas Cinépolis y 
Cinemex son responsables de violar 
las medidas cautelares dictadas 
en su momento por la comisión de 
Quejas. Menciono que el monto de las 
sanciones se determinaron con base 
en los criterios jurídicos establecidos.

Durante el debate, algunos 
consejeros plantearon la posibilidad 
de incrementar las sanciones al 
PVEM, pero esta postura no próspero 
por lo que sólo se ratifico la sanción 
establecida en el proyecto.

El proyecto señala que desde el 
31 de diciembre pasado el PVEM 

fue notificado de que los epots que 
estaban transmitiendo en los cines, 
correspondían en su contenido a otros 
promocionales que ya habían sido 
considerados por el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la federación 
como ilegales por posicionar al partido 
de cara al proceso electoral.

Sin embargo, hasta el momento no 
han sido retirados ni con las medidas 
cautelares de la comisión de quejas, 
ni con una sentencia del Tribunal. 
La sanción impuesta sólo abarca 
la difusión de los spots hasta el 6 
de febrero pasado, los espots que 
después se difundieron en su caso, 
corresponderían a una sanción por 
incumplimiento de sentencia.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Por 
indicaciones de la dirección general 
vamos a narrar la biografía deportiva 
de un pelotero de color que fue grande 
jugando el béisbol, refiriéndome claro al 
cubano Orestes Mini Miñoso, desafiando 
incluso la barrera del color al ser el 
primer pelotero negro que jugó con 
los Medias Blancas de Chicago en el 
año de 1951, y que al paso de los años 
vistió la franela de aquel añorado equipo 
de los independientes de la vieja liga 
regional al ser contratado por el viejillo 
de la calle Bravo, don Alfredo Montes.

Pero vallamos por partes; Orestes 
a quien apodaban el “Mini” jugó 12 
temporadas de las 17 en las que 
estuvo en grandes ligas con los Indios 
de Cleveland y con San Luis, para en 
forma posterior desafiando –insisto- la 
barrera del color al jugar con los White 
Sox de Chicago, bateando para un 304 
de porcentaje, con 135 jonrones y 808 
carreras empujadas. Los White Sox, 
retiraron en el año de 1983 el número 
9; mismo que Miñoso portaba en su 
franela, y es que en el US Callular Field 
de Chicago se instaló una estatua en 
honor a este inmenso pelotero.

Entre los logros de Miñoso se encuentra 
el que jugara en décadas diferentes, 
convirtiéndose en el tercer pelotero más 

longevo en jugar beisbol de grandes 
ligas, siendo su último año a la edad 
de 54 años de edad, como jugador 
destacó jugando el jardín izquierdo y la 
tercer almohadilla, fue seleccionado 9 
veces al juego de estrellas, ganando 3 
guantes de oro, antes de venir a jugar 

en México.

Miñoso murió el pasado viernes.Unos 
dicen que a la edad de 90 años y otros 
que tenía al morir 92 años. Lo cierto es 
que Santiago conoció la grandeza del 
cubano al ser contratado por Alfredo 
Montes, según narración que nos hiciera  
el propio Alfredo en una ocasión en la 
que al terminar de jugar beisbol de la 
liga de segunda fuerza: “como ya era 
costumbre nos fuimos con la China, a 
mitigar la sed con unas frescas ballenas, 

aderezadas 
c o n  u n a 
botana de 
b a n d e r a 
misma que 
c o n s i s t í a 
en rodajas 
de jitomate, 
cebo l la  y 
pepino, que 
tan sabrosas 
se nos hacían 
al paso de 
las  horas 
en las que 
adorábamos 
la  e té rea 

figura del dios Baco”. El Perro Montes 
decía que, ante la necesidad de un cuarto 
bat para el equipo de los Independientes 
acudió a la ciudad de Guadalajara con 
la intención de contratar a un chamaco 
que comenzaba a llamar la atención por 
sus largos batazos que regularmente se 
iban de jonrón, por la pradera izquierda 
o el mismo centro fild, su nombre 
era Héctor Espino González. Alfredo 
Montes, asegura que llegó al bar donde 
se reunían los peloteros alrededor de 
las 4 de la tardey que al preguntarle al 
cantinero por Espino, éste le dijo “¡ah!, 
sí, aquí vienen 
un grupo de 
p e l o t e r o s . 
No tardan en 
llegar”. “Y así 
me pase las 
horas sentado, 
sin que llegara 
Héctor. Hasta 
que el mismo 
cantinero me 
dijo ‘creo que 
ya no vino’. 
Después dijo 
‘Montes me 
enteré  que 
hab ía  s ido 
contratado para jugar en la Liga 
Veracruzana’, diciéndome el mismo 
cantinero: ‘mire pero ahorita va llegando 
Orestes Miñoso, creo que viene de 
grandes ligas, a mí no me gusta el 
beisbol, por eso nada más los oigo que 
dicen esto o aquello’.

Sin pensarlo dos veces le pedí permiso 
al Negrón ese para sentarme en su 
mesa y plantarle mi asunto, diciéndome: 
‘Chico, ¿y donde tienes el equipo?’, En 
Santiago Ixcuintla, esto en el estado 
de Nayarit, ‘¿y quien es el manager?, 
-preguntaba Miñoso-, creo que es de 
tu país se llama Orlando Lugo, ‘¿cómo 
que por allá anda el viejo cara de palo?’, 

-contesto Miñoso-, ‘tengo años sin verlo, 
voy a ir a jugar este fin de semana 
contigo, ya que quiero saludarlo?’, 
espérate -dijo Montes-, ¿pero cuánto 
es lo que me vas a cobrar?, ‘mira Lugo 
es mi amigo jugábamos juntos en la 
Habana, te voy a cobrar 200 pesos y 
si no te gusta mi rendimiento me das 
nada más para el pasaje de regreso’”.

Orestes Miñoso, vino a jugar con los 
Independientes y en su primera vez 
al bate, conectó de cuadrangular, y 
efectivamente saludo muy entusiasta a 

Orlando Lugo, platicaron de mil cosas. 
Para al final del juego irse ambos a tomar 
una botella de ron. Posteriormente el 
mini Miñoso, ya conocido por la afición 
de la costa, fue manager de Santiago y 
Puerto Vallarta de aquella desaparecida 
liga del noroeste; aquella de a deberás.

Hoy que muere un pelotero que ya 
en el ocaso de su carrera deportiva 
vino a regalarnos algo de su arte. No 
me quedó más remedio que tomarle la 
palabra al Patrón Narváez, publicando 
este pequeño pasaje deportivo de un 
extraordinario pelotero de color su 
nombre DON ORESTES MINI MIÑOSO,  
que en paz descanse.

* Fue uno de los peloteros cubanos que 
pasearon su grandeza en la Liga Regional con 

los Independientes de Alfredo Montes.

Fallece el pelotero cubano 
Orestes “Mini” Miñoso



Martes 3 de Marzo  de 2015

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Martes 3 de Marzo de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1654

Hacen creer al gobernador que el frijol negro 
se está vendiendo a 18 mil pesos la tonelada

*De	aquí	el	22	o	23	de	marzo…

*Los funcionarios agropecuarios del gobierno del estado le vuelven a 
mentir al ejecutivo nayarita

Las listas de candidatos pueden 
sufrir ajustes: Vallarta Chan

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
“Están ‘listas las listas’; hay que 
decirlo así, pero el tramo que falta el 
día 22 y 23 de marzo se cumple la 
fecha señalada por la Ley Electoral 
para poder inscribir ya formalmente 
a los candidatos. Estas cifras creo 
yo que son preliminares en algunos 
casos”, dijo de entrada en una 
entrevista con el reportero de esta 
editorial el notario público número 
1 Lucas Vallarta Chan.

“Los ajustes que pudiera hacer 
el comité ejecutivo nacional se 
pueden dar, pero yo considero que 

la unidad es la premisa para que se 
pueda dar la victoria y creo yo que 
aquí en Santiago Ixcuintla debemos 
propiciarla  en los hechos no en 
las palabras. Hoy con la visita del 
ejecutivo aquí en Santiago Ixcuintla 
nos anima y nos reanima sobre todo 
en los problemas de los desastres 
ocurridos hace apenas un mes”.

-Licenciado pero háblame de 
las pluris, ya salieron las primeras 
listas y no hay un solo nombre de 
aquí de Nayarit. Se hablaba de 
Juan Carlos Ríos Lara, de Raúl 
Mejía González, incluso de Sergio 
González.

-“Bueno yo creo que el tramo que 

aún nos falta que son 3 semanas a 
solicitud y petición de parte pudiera 
haber algún ajuste en ello porque 
la circunscripción en muy grande 
abarca Nayarit, Sinaloa, Sonora, 
las dos bajas californias, y creo 
que hasta Durango, entonces si 
considero que se debería de alzar 
la voz de quienes consideren que 
tienen el derecho a participar en esa 
vía. En la mañana yo escuchaba que 
los que ya tenían el derecho por la 
vía plurinominal  ya tienen la banca 
reservada, los que participarán por 
la mayoría constitucional tendrán 
que jugársela, son 300 distritos 
de los cuales nosotros ocupamos 
como partido 150 para acreditar 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- De 
nueva cuenta le vuelven a mentir al 
señor gobernador sus funcionarios 
agropecuarios, al decirle que el 
precio del fríjol negro lo están 
comprando a razón de 18 mil pesos 
la tonelada; cuando la verdad es 
que los acopiadores comenzaron 
comprándolo a razón de 14 mil 
pesos la tonelada; luego la bajaron 
a 13 mil 500 pesos, y unos coyotes 
foráneos del Estado de Hidalgo y de 
Puebla andan comprando el grano 
a 13 mil pesos.

Ayer en el edificio del CREAN, 
muy bonito y confortable por cierto, el 
gobernador Roberto Sandoval citó a 

rueda de 
p r e n s a 
para dar 
a conocer 
lo que ha 
h e c h o 

para conseguir recursos que pudieran 
apoyar a los campesinos siniestrados 
por las lluvias del pasado mes de 
enero, señalando en su discurso 
que: “el clima no lo pone el gobierno 
del estado, creo que desde el año 
de 1987 no llovía como nos llovió 
en enero. Personalmente anduve 
en las praderas, constatando los 
daños haciéndome acompañar por 
Juan Manuel  Verdugo, además que 
contrate un Seguro Catastrófico ya 
está depositado, tenemos 50 millones 
de pesos, por lo que consideró que 
atendimos a tiempo el problema, 
constatando los daños en el sector 
agropecuario acuícola y pesquero, por 
lo que satisfecho digo que tenemos 
50 millones de pesos seguros del 

Seguro Catastrófico, tenemos 12 
millones de pesos más para la compra 
de semilla de sorgo precoz.

Vamos a comenzar a hacerles 
llegar a los productores 1500 pesos 
por hectárea siniestrada, y un saco 
de semilla de sorgo precoz, además 
que para los productores de fríjol claro 
que se mancharon por las lluvias, 
se les entregarán 2 mil pesos por 
tonelada del grano degradado por 
las lluvias”.

Nosotros, inquietos por naturaleza, 
pedimos la palabra a la hora de las 
preguntas y respuestas por parte 
del ejecutivo, solo para decirle que 
sus funcionarios del departamento 
agropecuario lo estaban engañando 
al decirle que había compradores de 
frijol negro que estaban pagando a 
razón de 18 mil pesos la tonelada, 
diciéndole de paso que este servidor 
el pasado sábado requeríamos dinero 

para pagarle a los mozos que nos 
ayudaron a fainear y a mover las 
“Burras” de frijol alomillado, por lo 
que acudimos con un  comercializador 
para ofrecerle en venta nuestro 
grano, a fin de salir del apuro, y 
me dijo que el precio había bajado 
de 14 mil pesos la tonelada a 13 
mil 500, fuimos en busca de otro 
acopiador para ver si mejoraba la 
oferta, y no lo encontramos porque 
andaba en Guadalajara, 
y al final le caímos a 
unos compradores del 
Estado de Hidalgo y 
de Puebla, al parecer 
y estos nos dieron el 
tiro de gracia al querer 
comprarnos el alimento 
básico a razón de 13 mil 
pesos. Señor gobernador 
dígame,¿dónde compran 
el frijol a 18 mil pesos 
la tonelada?, para 
llevárselo. El gobernador 

sonrió al reportero-productor y dijo: 
“bueno en el caso de los compradores 
poblanos no podemos hacer nada 
porque cada quien es libre de vender 
y de comprar a quien quiera, no 
podemos cerrar fronteras”.

Así de plano.Siendo lo más 
sobresaliente el que ya se encuentren 
los recursos depositados y que en 
breve comenzaran a dispersarlos.

nuestra fuerza electoral”.

-La mayoría dentro del congreso, 
Licenciado Vallarta Chan,¿que 
opinión te deja que se haya nombrado 
a Carmelita Salinas y a la hija de 
Manlio Fabio Beltrones, candidatas 
a diputadas plurinominales?

-“Politólogo sería José María 
Castañeda, quien también eres un 
revisor de las cuestiones políticas, 
el género se vuelve a aparecer; 
la equidad de género es una ley 
consignada en la ley electoral: 
50 y 50. Aunque a mí me parece 
que los cuadros femeninos no 
alcanzan talla, verdad, pero aquí 
la selección se hiso en función 
de los perfiles. Carmen Salinas 
ocupa un lugar en la farándula y 
seguramente sus compañeros y sus 
dirigentes desde la organización 
de artistas la propusieron.Lo de 
la señora Beltrones creo que 
también a través del sector popular 

a donde ella pertenece deben de 
haberla propuesto. Pero regreso al  
comentario inicial, las listas pueden 
sufrir ajustes de aquí al 22 que es 
la lista definitiva”. Explicó Vallarta 
Chan al momento de concluir la 
entrevista.
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